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FECHA: Abril 22 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Salió proyectada del auto y murió” 

 
“Candidatos del PRD, de dos grupos” 

 “En 6 municipios, la mayor cifra de delincuencia” 

 “Muere menor ahogado en Torres Platino de Galerías”  

 
“Ante incendios, tramitan apoyo”  

 
“En el Pozo Mirador, Ixmiquilpan Abusan de indígenas” 

 
“Rescatará Finanzas a mil familias defraudadas”  

 
“DESISTE CEMENTERA” 

 
“¡Restaurada la justicia!” 

 
“Exigen 74 directores liberar Rectoría” 

 
“Quitarían a SNTE control de plazas” 

 “Buscan relevar a los paristas” 

 
“Directores de la UNAM exigen la entrega de rectoría” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio- Prometen autoridades equidad en radio y tele: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo será muy 
cuidadoso para que los tiempos en el sistema de radio y televisión de Hidalgo (RTVH) sean distribuidos equitativamente, 
para que de esta forma no existan señalamientos de ningún partido político, principalmente de oposición. Así expresó el 
presidente consejero, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, quien percibió ―buena voluntad‖ de los directivos de RTVH para que 
todos los partidos políticos puedan promover a sus respetivos candidatos a diputados locales, durante las campañas que 
iniciarán en mayo. En la anterior reforma federal a la ley electoral se cerró la posibilidad de que los particulares o los 
propios partidos políticos puedan contratar los espacios en radio y televisión. (José Alcaraz, página 05) 

Crónica-Busca el IEEH: Concluyó el periodo de registro para empresas interesadas en impresión de documentación y 
material electoral; según el secretario general, Francisco Ortega Sánchez, son siete corporativas mexicanas que 
cumplieron requisitos y esta semana expondrán fichas técnicas ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral 
(IEEH). El funcionario reveló los nombres de las empresas interesadas en elaborar la documentación y material que 
utilizará el IEEH este 7 de julio. Respecto a la fabricación del material electoral: Diseño, Reconstrucción y Comunicación 
S.A. de C.V.; Formas Finas y Materiales S.A. de C.V. y Serviplast S.A. de C.V. Mientras que para documentación electoral: 
Formas Inteligentes S.A. de C.V.; Carbopapel S.A. de C.V.; Litoformas S.A. de C.V. y Thomas Greg & Sons de Monterrey 
S.A. de C.V. La próxima semana el área jurídica y la Coordinación de Organización del IEEH verificarán que dichas 
empresas cumplan todos los requerimientos legales, luego realizarán una presentación ante la Comisión Permanente de 
Organización Electoral y representantes de partidos para que expongan fichas técnicas. ―En esa misma presentación de 
ficha técnica las empresas entregarán un sobre cerrado con propuestas económicas, después el Consejo General 
verificará los domicilios de estas empresas para conocer su actividad principal, hasta el final conoceremos las propuestas 
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económicas‖. (Gabriela Porter, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Alistan partidos acuerdo con radio y tv del estado: Será la siguiente semana cuando los dirigentes 
estatales de los partidos políticos y el Sistema Estatal de Radio y Televisión de Hidalgo firmen el acuerdo para los 
espacios de los candidatos a diputados en los noticieros de televisión y radio del gobierno del estado. Tras una segunda 
reunión entre los representantes de comunicación de los partidos políticos con Sergio Islas Olvera, titular del Sistema 
Estatal de Radio y Televisión de Hidalgo, se acordó que una vez que todos los partidos definan a sus candidatos a 
diputados locales se definirá las fechas y los espacios en los que podrán ser entrevistados en los noticieros de televisión y 
radio estatal. De igual modo, se acordó que  Para tiempos en noticieros de candidatos Alistan partidos acuerdo con radio 
y tv del estado para este miércoles se realizará un programa político en el canal de televisión del gobierno con los 
presidentes de los siete partidos políticos. En la primera reunión se propuso que los candidatos tengan el mismo espacio 
en los noticieros tanto de televisión como de radio, que sea equitativa su aparición en ambos medios para todos. Se 
propuso que se elabore una agenda para que se reparta el tiempo en los noticieros de los dos medios de comunicación 
de la administración estatal. De igual modo, se propuso que los tiempos de entrevistas a los candidatos sean de entre 
cinco y siete minutos, además de que el orden de aparición sea a través de un sorteo. Los partidos deberán entregar el 
material a los noticieros para que sea transmitido en los espacios de noticias de radio y televisión. Isas Olvera se 
comprometió con los titulares de comunicación de los siete partidos a dar un espacio equitativo en los seis noticieros del 
sistema los candidatos a diputados locales. Será el Sistema de Radio y Tele-visión de Hidalgo quien entregue la agenda a 
los candidatos para su aparición en los espacios de noticias. En la segunda reunión se pre-sentó un acuerdo preliminar.  
(Alejandro Suárez, página 10) 

Criterio-Dominan FDH y NI candidaturas en el sol azteca: El Frente Democrático Hidalguense (FDH) y Nueva 
Izquierda (NI) son las corrientes perredistas que obtuvieron el mayor número de candidaturas a diputados en el proceso 
electoral interno del sábado, con lo que aseguraron por lo menos un curul por la vía plurinominal. Aunque dentro de las 
18 fórmulas de mayoría relativa no figura el exsenador José Guadarrama Márquez, el líder del FDH logró colar a Imelda 
Cuéllar Cano en la posición dos por representación proporcional; mientras que el líder de NI, Luciano Cornejo Barrera, 
aseguró el primer lugar por esta vía, así como la candidatura del distrito IV de Tula de Allende. Las posiciones tres y 
cuatro son para Celestino Ábrego Escalante –mano derecha del senador y fundador de la Unión de Fuerza Indígena y 
Campesina (UFIC), Isidro Pedraza Chávez– y Elena Barragán Tolentino, de Izquierda Democrática Nacional (IDN), 
respectivamente. En un análisis realizado por Criterio, se puede observar que la corriente de Guadarrama Márquez 
obtuvo el mayor número de candidaturas de mayoría relativa (seis de las 18): Pachuca Oriente, con Anither Uribe 
Estrada; Zimapán, Efraín Andrade Bautista; Jacala, Quintín López Martínez; Actopan, Imelda Cuéllar Cano. En el distrito 
X, con cabecera en Tenango de Doria, la candidatura es para Aldo Molina Santos, exsecretario general del PRD y 

miembro del FDH, a quien la Comisión Nacional de Garantías (CNG) le quitó sus derechos partidistas durante 2010 por 
presuntamente impedir la afiliación. El último candidato del FDH es Porfirio Moreno Jiménez, por el distrito XII de 
Tizayuca. En elecciones anteriores, intentó buscar una candidatura sin recurrir a ningún partido político, 
autonombrándose candidato ciudadano. Por su parte, Nueva Izquierda logró asegurar candidaturas en cinco distritos: 
Tula, (Luciano Cornejo), Tepeji (Domitilo Reyes), Huejutla (José Fayad Orta) y Atotonilco El Grande (José Ángel 
Hernández Moreno). En el distrito de Ixmiquilpan, NI también logró la candidatura de Francisco Lorenzo Álvarez, quien 
entre 2009 y 2012 fue edil de Chilcuautla y el año pasado, coordinador de campaña de Pascual Charrez a la diputación 

federal. Trascendió días antes de la elección de este sábado que Charrez Pedraza renunció a la precandidatura para dejar 
libre el espacio a su excoordinador, aunque dentro de los registros aún figuraba su nombre. La corriente IDN, que dirige 
en Hidalgo Hugo Jaciel Mendoza, obtuvo sólo dos candidaturas: la de Pachuca Poniente, con Juan Carlos Gálvez, y de 
Huichapan, que encabezará Luís Ángel Sainz Alarcón. Por la corriente Foro Nuevo Sol (FNS), María de los Ángeles 
Godínez encabezará el distrito de Tulancingo, mientras que por la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), en 
Molango lo hará con Miriam Campoy. En los distritos VIII de Zacualtipán y XI Apan, las candidaturas perredistas recaerán 

en Hilda Chino Soni (sin expresión política) y Juana Leticia Alvarado Hernández (cercana al exdiputado federal Miguel 
Ángel Peña), respectivamente. (José Alcaraz, página 04) 

Criterio-Se “agandalla” CDE panista dos lugares en las plurinominales: El Comité Directivo Estatal (CDE) del 
Partido Acción Nacional (PAN) logró ―agandallarse‖ los tres primeros lugares de las candidaturas a diputados de 
Representación Proporcional (plurinominal) dentro de su proceso de selección interna, de cara a la jornada del 7 de julio 
próximo para renovar el Congreso local. Lo anterior, luego de una jornada interna de elección de candidatos a diputados, 
donde la atención estuvo centrada en las pluris, donde Juan Carlos Robles Acosta, cercano al presidente estatal del PAN, 
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Alejandro Moreno Abud, logró colarse en el lugar dos de las preferencias. Así, el candidato impulsado por la aún delegada 
del IMSS, Marisol Vargas y del delegado de la OSFAEH, Raymundo Ordoñez; el exdelegado de Economía, Cornelio García, 
se ubicó en el lugar cuatro, mientras que el exdelegado del ISSSTE, Alfredo Ortega, en el quinto sitio. Alejandro Moreno 
confirmaba que por estatutos al CDE le correspondía designar los candidatos a ocupar los lugares 1 y 3 de las 
plurinominales. El dirigente explicó que en el proceso participaron 2 mil 776 miembros activos, para quienes se instaló 46 
centros de votación. La elección se llevó a cabo en 50 municipios. En la jornada se cumplió el trámite de votar a los 
candidatos que se registraron de manera única por el principio de Mayoría Relativa. En estos casos se lograron acuerdos 
en los distritos a través de mesas políticas, determinando la inscripción de un solo candidato y ―sólo se votó por un 
candidato único, cumpliendo con el requisito de la comisión de elecciones‖. Tras el proceso, sólo queda pendiente 
designar a los candidatos donde no hubo registros y que serán designados de manera directa por el Comité Ejecutivo 
Nacional del blanquiazul. El líder panista precisó que en el caso de las pluris se tiene un plazo de ocho días luego del 
proceso para tener la lista completa de quienes se inscribirán en esos espacios, teniendo pendientes de designar los 
lugares 1 y 3 de la lista que corresponde al Comité Estatal asignarlos. Este proceso, manifestó el político, fortalece más al 
PAN en el estado, luego de que hasta la noche no se había presentado recurso de ningún candidato que participó en la 
interna. En el caso de Pachuca II, se contaba con dos fórmulas registradas por el principio de Mayoría Relativa; sin 

embargo, Ortega Appendini declinó, quedando solo Guillermo Galland Guerrero. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Ve tricolor interés en afiliación: Juan de Dios Pontigo Loyola, secretario de Organización del PRI, dijo que a 
pocos días de que el tricolor puso en marcha su programa de afiliación, existe interés en éste. La campaña de 
actualización del padrón, que comenzó el 8 de abril y concluirá el 6 de mayo, ya visitó 14 municipios de los 62 
programados, con módulos de credencialización. El PRI puso en marcha dos estrategias: la primera, con módulos 
itinerantes, ―en una campaña muy cálida y cercana a la gente‖. La otra, a través del Comité Estatal y de los comités 
municipales, en los cuales se brinda atención por medio de módulos permanentes de afiliación. ―Hoy tenemos mucho 
gusto de que la gente se quiera identificar con el partido, de que las personas que tenían una credencial la estén 
renovando y que acudan a los módulos de los municipios‖, agregó el secretario de Organización. Pontigo Loyola explicó 
que el partido facilita este trámite a través de una hoja de prerregistro, lo cual le permite a la militancia llenar el 
documento sin necesidad de acudir personalmente a los módulos de afiliación.  La credencial es entregada el mismo día 
de su solicitud, en sólo tres minutos, aseguró el directivo tricolor. (José Alcaraz, página 05) 

Criterio-Sin persecución política: Valtierra: Ramón Ramírez Valtierra, presidente del Congreso de Hidalgo, señaló 

que las acusaciones de persecución política hechas por el PRD, por las detenciones de dos de sus exalcaldes, ―están 
alejadas de la razón‖. A menos de un mes que inicien las campañas para renovar la Cámara de diputados, Arturo 
Sánchez Jiménez, presidente del sol azteca, lamentó que el gobierno, a través de la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH), esté realizando estas detenciones las cuales, dijo, buscan desprestigiar al PRD, confundir y desalentar a 
la militancia y los votantes. ―Esa declaración está alejada de la razón; el que señala que es una cuestión política, es 
porque no ve más allá de lo que les interesa a ellos‖, señaló el diputado priísta quien aseguró que las detenciones han 
estado apegadas a derecho. (José Alcaraz, página 05) 

Crónica-Continúa PRI con su credencialización: A pocos días de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
pusiera en marcha su programa de afiliación se observa el interés de la población, indicó Juan de Dios Pontigo Loyola, 
secretario de Organización, al explicar que el origen de este proyecto se debe al entusiasmo mostrado por la militancia. 
Dicha actualización del padrón comenzó el 8 de abril y concluirá el 6 de mayo, proceso para el que los tricolores han 
visitado hasta ahora 14 municipios, de 62 programados, con módulos para credencializar, y contempla 48 más antes de 

que concluya el periodo indicado. Para tal efecto se observaron dos estrategias: la primera con módulos itinerantes, ―en 
una campaña muy cálida y cercana a la gente‖, y la otra mediante el Comité Estatal y los municipales donde se brinda 
atención con módulos permanentes. ―Tenemos mucho gusto de que la gente se quiera identificar con el partido, de que 
las personas que tenían una credencial la renueven y que acudan a los módulos‖. El partido facilita este trámite a través 
de una hoja de pre-registro, lo cual permite a la militancia llenar el documento sin necesidad de acudir personalmente a 
los módulos de afiliación, la credencial es entregada el mismo día de su solicitud, en tan sólo tres minutos. Los 
portadores de esta credencial podrán recibir beneficios en más de 10 mil establecimientos afiliados a Canacope-Servytur 
en Hidalgo. ―Somos respetuosos de tiempos y ley‖; sin embargo, el proceso de organización interna mediante la 
actualización del padrón permite saber con cuántos priistas se cuenta y dónde están. Para esta jornada electoral que se 
avecina, anunció, la afluencia se eleva al 40 por ciento, lo cual refleja el entusiasmo y orgullo de los militantes por 
pertenecer al partido tricolor. ―Es un partido de puertas abiertas e invito a la población a acudir a registrarse; a refrendar 
pertenencia y a observar al tricolor para que se convenzan‖. (Gabriela Porter, página 05) 
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Crónica-Definen panistas a sus candidatos; “hay unidad”: Seleccionó la militancia del Partido Acción Nacional 
(PAN) nueve candidaturas por mayoría relativa y ocho de representación proporcional, todo el proceso bajo un escenario 
de calma. De acuerdo con el presidente albiazul, Alejandro Moreno Abud, la Comisión Estatal de Elecciones instaló 46 
centros de votación y 77 mesas receptoras para que 2 mil 776 militantes activos de 50 municipios votaran por las 
planillas inscritas. Respecto al listado de representación proporcional la votación determinó que el lugar dos corresponde 
al ex dirigente municipal Juan Carlos Robles, mientras que la cuarta posición para Cornelio García Villanueva, seguido de 
Alfredo Ortega. Por estatutos partidistas el Comité Ejecutivo Nacional definirá las posiciones 1 y 3; es decir, que la lista 
estará completa en poco más de una semana. En tanto los precandidatos electos de mayoría relativa son Luis Fidel López 
del Castillo por Pachuca I; Guillermo Galland en Pachuca II; Tulancingo con Edmundo Tenorio Ortega; en el distrito IV 
María Guadalupe Peña; Tepeji, Angélica Tovar Mendoza. En el Distrito X Tenango de Doria, Pedro Calva Rojas; por 
Tizayuca Belén Perales y Huejutla Salatiel Domínguez Flores. El Comité Directivo Estatal impulsó mesas de trabajo en 
estos distritos para lograr planillas de unidad y evitar fracturas al interior del partido. ―Sólo quedarán pendientes los 
candidatos designados por el Comité Ejecutivo Nacional, al igual que hoy los panistas deciden por un perfil de unidad, 
prácticamente tendremos a los 18 aspirantes panistas en unidad‖. Para los distritos de Zimapán, Zacualtipán, 
Metzquititlán, Apan, Actopan, Molango, Ixmiquilpan, Jacala y Atotonilco el Grande sus candidatos serán nombrados por el 

método de designación directa; es decir, que la Comisión Nacional de Elecciones dictaminará el procedimiento de 
nominación. ALERTAN SOBRE MAL USO DE PROGRAMAS FEDERALES. El PAN mantiene especial atención a la 
conducta de funcionarios federales y el destino de recursos para programas sociales, sostuvo el dirigente estatal, 
Alejandro Moreno, recordó que ―en Hidalgo muchos delegados son de extracción priista y esto genera suspicacias‖. 
(Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Impugnarán selección de perredistas: Preparan impugnaciones ex precandidatos del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) a diputados locales, ante la Comisión de Garantías. Luego del proceso de selección 
interna, militantes denunciaron supuestas imposiciones y compra de votos durante la celebración del VII Consejo Estatal. 
El sábado pasado el PRD eligió los 18 candidatos a diputados locales por mayoría relativa, así como el listado de 
representación proporcional, tras una larga sesión los consejeros amarillos lograron consensos para que todas las 
expresiones sean representadas. César Lemus Arias, precandidato por el Distrito II, denunció que existía ―la posibilidad 
de que algunos caciques impusieran aspirantes‖, por lo que consideró una eventual impugnación al proceso interno. Otra 
impugnación recaería en Luciano Cornejo, quien registró su fórmula de mayoría en el Distrito IV y vía plurinominal, pero 
según militantes y ex precandidatos viola el artículo 288 de los estatutos amarillos. (Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Galland, candidato a diputado panista por Pachuca Oriente: Con la renuncia de Alfredo 
Ortega Appendini, Guillermo Galland Guerrero será el candidato a diputado local del Partido Acción Nacional (PAN) por el 
distrito II Pachuca Oriente, bajo el principio de mayoría relativa. Durante la jornada dominical, los panistas acudieron a 
31 centros de votación instalados en el estado para elegir a sus abanderados en ocho distritos, pese a que en todos 
había un solo candidato de unidad. Solo votaron en la contienda interna militantes activos, cuyo padrón es de 2 mil 776 
albiazules. En mayoría relativa serán candidatos Luis López del Castillo por Pachuca Poniente; Edmundo Gustavo Tenorio, 
en Tulancingo; María Guadalupe Peña, Tula; Angélica Tovar Mendoza, Tepeji. Así como Belén Perales Mendieta por el 
distrito Tizayuca; Salatiel Domínguez Flores en Huejutla, y Pedro Calva Rojas en Tenango de Doria. Los candidatos de los 
demás distritos electorales serán designados por el comité ejecutivo nacional del PAN, previa consulta de las mesas 
políticas que buscan abanderados de unidad. Pluris Tras las votaciones en 47 centros instalados en el estado, Juan 
Robles Acosta ocupará el primer lugar, seguido de Cornelio García Villanueva y Alfredo Ortega Appendini. En próximos 
ocho días, el comité directivo estatal designará las posiciones uno y tres de la lista de plurinominales.(Víctor Valera, 
página 04)  

El Independiente-Vigilará PAN Hidalgo que Sedesol no incurra en compra de votos, aseguran: El Partido 
Acción Nacional (PAN) en Hidalgo vigilará que la estructura de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) no sea utilizada 
para apoyar candidatos del Revolucionario Institucional (PRI) como fue documentado en Veracruz. Para Alejandro 
Moreno Abud, dirigente panista, es latente que ocurra tal situación en Hidalgo y adelantó que denunciará cualquier uso 
indiscriminado de programas sociales en campañas proselitistas. ―Queremos que los priistas no echen a perder los 12 
años de gobiernos panistas y transparentes, en los pocos meses que llevan en el poder.‖ Moreno Abud recordó que los 
albiazules levantaron la voz de alerta cuando el gobierno federal integró operadores priistas muy connotados a las 
delegaciones, sin importar su bajo perfil para el cargo. Ante este escenario, consideró necesario pactar blindaje electoral 
con el gobierno estatal así como el federal. En la próxima campaña de diputados locales, debe ser revisada la entrega de 
despensas de autoridades estatales, mientras que de Sedesol el programa Oportunidades y la Cruzada nacional contra el 
hambre, dijo. ―Todo lo que tenga que ver con erradicación de pobreza lo ocupan para abusar de las necesidades de la 
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población.‖ Acción Nacional acusó que funcionarios de Veracruz junto con federales organizan estructura ―para delinquir 
electoralmente al utilizar recursos, padrones y programas gubernamentales, con tal de obtener votos a favor de 
candidatos del PRI en dicha entidad‖. Por tanto, ―la demanda política es impedir que esto continúe en las 14 entidades en 
las que habrá elecciones este año‖. Pidió remover a ―aquellos delegados federales recientemente nombrados por su perfil 
de operadores político-partidista, y que un órgano de transparencia ciudadana certifique la idoneidad para el puesto y su 
calidad ética para administrar recursos de programas sociales‖. (Víctor Valera, página 04)  

El Independiente-Va PRI por 6 candidatas para cumplir cuota de género: El Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) cumplirá con el 30 por ciento de equidad de género que se traduce en seis mujeres que serán candidatas por el 
principio de mayoría relativa, aseguró la secretaria general Mabel Gutiérrez Chávez. ―Vamos a tener como candidatas 
propietarias desde luego el 30 por ciento‖, dijo durante la anterior visita de Patricia Mercado en Pachuca y agregó que 
sus suplentes serán mujeres para evitar diputadas Juanitas y cumplir con la última reforma a la Ley Electoral. Apuntó que 
al coaligarse parcialmente con el Verde Ecologista puede modificar cuotas de género, sin embargo pugnarán para aplicar 
el principio de equidad. Para las candidaturas de representación proporcional también es observado como mínimo 30 por 
ciento, dijo. ―Todavía no se definen candidatos y no puedo decir con exactitud si serán más. Pero no pueden ser menos‖. 
Aseguró que el Revolucionario Institucional cuenta con mujeres valiosas en todo el estado para estas candidaturas. ―En el 
caso del PRI hay mujeres priistas muy valiosas, que pueden ser postuladas a candidatas a diputadas locales‖, declaró y 
apuntó que hasta el momento no han sido identificados los distritos que podrían ser abanderados por una tricolor. 
Trayectoria Mabel Gutiérrez Chávez fue presidenta municipal de Tolcayuca durante el trienio 1994-1996. Así como 
diputada por el distrito Tizayuca 1996-1999, donde participó en la creación de la comisión de la mujer Fue directora 
general de atención de comunidades marginadas del gobierno de Hidalgo de 1999 a 2004. También directora general de 
desarrollo regional de 2004-2005 De 2005 a 2008 se desempeñó como subdirectora general de atención social del DIF 
Hidalgo y de 2008 a 2012 como presidenta del DIF de Zapotlán de Juárez. (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente-Pugnable, nominación plurinominal de Luciano Cornejo: Luciano Cornejo pisoteó el estatuto 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al ocupar el primer lugar de la lista de plurinominales y también 
evidenció la ignorancia de los consejeros que lo avalaron, rumbo a la renovación del Congreso local. Así lo señaló Tere 
Samperio, quien recordó que el perredista fue suplente del exlegislador federal Guadalupe Acosta Naranjo, lo cual es 
impedimento para que vuelva a competir por dicha modalidad en los actuales comicios. Por la vía plurinominal, Luciano 
Cornejo participó en la primera fórmula de la quinta circunspección en 2009, cuando el propietario fue Acosta Naranjo, 

exsecretario general del comité ejecutivo nacional del PRD. Cuando el perredista compitió por la gubernatura de Nayarit, 
Luciano Cornejo ocupó la vacante en San Lázaro durante tres meses y tuvo que dejar la curul ya que Acosta Naranjo 
perdió los comicios y regresó a su antiguo puesto. Los candidatos a diputados locales por representación proporcional 
Imelda Cuellar Cano, Celestino Ábrego y Elena Barragán Tolentino podrán impugnar la designación de Luciano Cornejo 
durante los próximos cuatro días. Para Tere Samperio, el desempeño de Luciano Cornejo deja mucho que desear. ―Un 
líder está obligado a respetar la normativa estatutaria; sin embargo su ambición no lo permite. A pesar que ya fue 
diputado local y presidente estatal del partido, no ha tenido papel trascendental más que para hacer dinero‖. (Víctor 
Valera, página 05) 

El Independiente-Admite Pontigo Loyola intenciones para precandidatura: Al autocalificarse como uno de los 
mejores cuadros que tiene el partido, el secretario de organización del PRI estatal, Juan Pontigo Loyola admitió que tiene 
ganas de pelear por precandidatura a diputado local. ―Le agradezco a las personas que me tienen en alta estima, pero 
creo que hay que esperar tiempos. Estoy confiadísimo que el partido escogerá a las mejores mujeres y a los mejores 

hombres.‖ Dijo que no se descarta y que cualquier persona que está en ―líneas políticas tiene el sueño de contar con el 
honor de un cargo de elección popular, el que sea. Soy un político de tiempo presente y sé esperar los tiempos‖. Destacó 
sus 25 años en la función pública, ―siempre cerca de la ciudadanía. En el tema de partido, las últimas cuatro campañas 
he estado siempre hasta dentro, pero así como yo habemos muchos. ―Creo que soy de los muchos buenos que hay, y de 
las personas que tienen vocación y ganas‖, reconoció en entrevista hace unos días durante un encuentro con síndicos y 
regidores priistas de todo el estado. Este sábado 27 de abril, la comisión de procesos internos recibirá solicitudes de 
aspirantes a diputados locales; la dirigencia local adelantó que presentarán candidaturas de unidad. Sigue afiliación Por 
otra parte, el comité directivo estatal del PRI informó que la afiliación concluirá este 6 de mayo. Hasta ahora visitaron 14 
de los 62 municipios programados en la primera etapa de credencialización. Juan Pontigo detalló varias estrategias del 
proceso, la primera con módulos itinerantes, ―en una campaña muy cálida y cercana a las personas‖, y otra, a través de 
comité estatal y municipales con módulos permanentes. El costo de la credencial es de 10 pesos. Los priistas que 
cumplan con el trámite obtendrán descuentos en más de 10 mil establecimientos del estado. (Gerardo Neria, página 
05)  
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El Reloj-Continúa PRI con análisis de perfiles de aspirantes: La Comisión de Procesos Internos del PRI en 
Hidalgo, informó que para elegir a los candidatos rumbo a las elecciones del 7 de julio el proceso va en tiempo y forma, 
por lo que la dirigencia estatal a cargo de Ricardo Crespo, precisó, continúa con el análisis de los perfiles de quienes 
aspiran a ocupar una curul en la próxima legislatura local. Indicó que será este 27 de abril cuando realizarán el registro 
de precandidatos, "por lo que aún no tenemos los nombres de los aspirantes a su registro, ya que sería muy adelantado 
de nuestra parte darlos a conocer". Los priístas se encuentran en el estudio y análisis de los mejores perfiles a ocupar un 
registro y posteriormente una candidatura para diputados locales, ya que afirmó, "se busca un aspirante que cuente con 
el perfil que necesita la sociedad hidalguense". Es de precisar que con base en la convocatoria que el PRI dio a conocer la 
semana anterior, los solicitantes a pre-candidatos tienen nueves días para entregar su documentación y el décimo será el 
registro de aspirantes, es decir, el 27 de abril para que el 30 de mismo mes, se conozca oficialmente a los 15 
abanderados del PRI por el principio de mayoría relativa. Los distritos donde el PRI elegirá candidato son: Pachuca 
Poniente, Pachuca Oriente, Tenango de Doria, Huejutla, Ixmiquilpan, Tizayuca, Jaca-la, Tula, Apan, Actopan, Molango, 
San Agustín Metzquititlán, Huichapan, Atotonilco el Grande y Zacualtipán. Se indicó que la precampaña, en caso que 
exista, comenzará el mismo día, tras el registro aprobado y deberá concluir a las 24 horas del 29 de abril.  (Yina 
Bautista , página 04)  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Crónica-Obligatorio modernizar sistema de justicia, asevera Souverbille : Representa el nuevo Sistema de 
Justicia Penal un verdadero cambio de rostro, actualización y modernización en beneficio de la sociedad en general, 
manifestó el consejero del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH), Román Souverbille González. 
Estimó que era necesario aplicar una transformación en la impartición de justicia y lograr un modelo que no se realizaba 
desde hace más de 100 años en el país. Por ello se aplicarán también las reformas necesarias, cuyo propósito es 
responder a los nuevos desafíos, porque el modelo de justicia tradicional concluyó su ciclo. Aclaró que el sistema de 
justicia actual fue rebasado en sus aplicaciones, además las tendencias nacionales e internacionales requieren de un 
cambio en el procedimiento inquisitorio a uno más moderno y funcional. ―Permite ser más eficiente, transparente, rápido 
y menos burocrático en los procedimientos, además de menos costosos los juicios, la gente puede presenciar de forma 
pública los razonamientos de un asunto en materia penal‖. Puntualizó que estas reformas involucran a distintos 
organismos públicos en materia jurídica, por tanto la capacitación debe ser más profunda y puntual. ―Este modelo 
demanda y exige la aplicación de las nuevas tecnologías de información y telecomunicación, por lo tanto reducirá tiempos 
en la solución de procedimientos judiciales. Las audiencias públicas serán ahora realmente públicas y los procedimientos 
orales serán grabados, por ello se utilizarán audios, videocámaras con circuito cerrado, entre otras herramientas 
enfocadas a los jueces, ministerios públicos, presuntas víctimas, imputados o acusados, defensores y testigos‖. Bajo este 
contexto la evidencia y constancia del juicio oral  tendrá que ser grabada, a través de servidores de datos, escáneres, 
imágenes, que serán determinadas para resolver los juicios. El ingreso a los juzgados será con normas precisas y 

seguridad, mediante la colocación de detectores de metales, sistemas de testigos protegidos, todo ello en una plataforma 
tecnológica. Hidalgo contará con cinco salas para los juicios orales, que ya son equipadas, por lo que en un corto plazo 
podrán ser utilizadas, tal y como lo anunció el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. (Alberto Quintana, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Ediles pagan $17 mil para ser premiados: El pasado 1 de marzo, cinco alcaldes de Hidalgo recibieron un 
reconocimiento que los acredita como los funcionarios ―más destacados‖ al frente de un ayuntamiento, por sus políticas 
públicas e impulso al desarrollo social y económico de sus gobernados; sin embargo, la estatuilla y el diploma firmado por 
Galo Limón y Luis Antonio Hernández Rosales, presidente y director ejecutivo del Instituto Mexicano de Evaluación 
(IMDE) –quien otorga tal distinción–, además de dos lugares para el mismo número de acompañantes en un lujoso hotel 
del Distrito Federal, donde se entrega el galardón y posteriormente se degusta de una cena de gala, tiene un precio de 
17 mil 800 pesos. Gerardo Olmedo Arista, de Cuautepec; Javier Téllez Sánchez, de Atotonilco el Grande; Edgar Reyes 
Martínez, de Atotonilco de Tula; Carmelo López Mata, de Chapulhuacán, y Felipe Juárez Ramírez, de Huautla pagaron 
dicha ―cuota de recuperación‖ a través de la cuenta bancaria 4016220 de Banamex, con la que opera el IMDE, organismo 
que, según su página de Internet, cuenta con el respaldo de la Universidad Pontificia de Salamanca, España, la cual, 
dice, se encarga de la selección de los 500 posibles candidatos a recibir el Premio Tlatoani a Mejor Presidente Municipal 
de México y posteriormente de depurar la lista con los ganadores. Los Premios Tlatoani también son respaldados por la 
empresa Marketing México, propiedad de Galo Limón, quien se ha desempeñado como asesor de numerosas campañas 
políticas de los Partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) a 

la gubernatura, alcaldías y al Congreso del Estado de Guanajuato, según la propia descripción de su consultoría. El 
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también asesor en materia de comunicación es catedrático de la Universidad de Salamanca, de la cual presuntamente 
tiene el respaldo. Sin embargo, la institución de educación superior, a través de un comunicado enviado por su Gabinete 
de Comunicación, se deslindó de dicho premio y descartó participar en la selección de los prospectos. ―Confirmamos que 
nuestra universidad no participa en la convocatoria de este premio‖, dice un breve documento enviado por correo 
electrónico. A nivel nacional, 96 de los 2 mil 457 alcaldes de las 32 entidades federativas fueron distinguidos con el 
Tlatoani 2013. Con el pago de las ―cuotas de recuperación‖ el IMDE recibió un millón 708 mil 800 pesos. Los premios 
no se venden El edil de Chapulhuacán descartó que los Premios al Mejor Presidente Municipal del país sean comprados, 
ya que dijo, los 17 mil 800 pesos que depositan en la cuenta bancaria son para los gastos de la ceremonia de entrega, 
pero en caso de que el galardonado no desee asistir, puede solicitar que la escultura y el diploma se manden por 
paquetería. De acuerdo con la explicación que le dieron los organizadores del evento, el IMDE realiza un sondeo vía 
telefónica entre la ciudadanía para conocer su percepción de sus gobernantes, además analiza el impacto social, de 
calidad, administrativos y de innovación en sus programas. En su caso, dijo, los gastos de la ceremonia los pagó con sus 
ingresos, no con los del ayuntamiento. El alcalde de Huautla, municipio con alto rezago social y alta grado de 
marginalidad, con 40 por ciento de su población en extrema pobreza, según la SEDESOL, también recibió la distinción, al 
igual que sus homólogos de Cuautepec, Atotonilco de Tula y Atotonilco el Grande, en el estado de Hidalgo. Críticas al 

reconocimiento A nivel nacional, presidentes de partidos, diputados, regidores y demás actores políticos criticaron la 
entrega del premio, al argumentar que al solicitar una cantidad de dinero genera pretensión de irregularidad. El edil de 
Morelos, Raúl Veyna, dijo que el Tlatoani ―es un tipo de negocio‖. Añadió que es el Instituto quien busca a los alcaldes y 
es después de revelarles que fueron ganadores les demanda la cantidad. Por su parte, Luis Antonio Hernández, director 
ejecutivo del IMDE, admitió que cuando los alcaldes ganaban el premio se les pedía una cuota de recuperación de 17 mil 
800 pesos; sin embargo, recalcó que el Tlatoani no se vende y que el cobro es por concepto de una noche de hospedaje 
en un hotel de gran turismo, ceremonia de gala y un seminario sobre el quehacer de su gobierno. Tras el éxito de la 

entrega, el IMDE alista el Premio a Mejor Diputado. Ninguno de la bancada hidalguense está nominado. (Axel Chávez, 
página 08) 

Crónica-Refuerza Olvera Ruiz lazos de amistad y negocios con Japón : Durante una reunión de trabajo, 
efectuada en Palacio de Gobierno, el embajador de Japón en México, Shuichiro Megata, expresó al mandatario 
hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz, el interés de su país por seguir fortaleciendo lazos con Hidalgo. Megata citó 
como ejemplo las relaciones académicas y económicas existentes entre ambas entidades y destacó el asentamiento el 
año pasado de la empresa asiática Metal One Corporation en la zona industrial de Atitalaquia, ―donde en todo momento 
se recibió el apoyo del gobierno estatal para que esta acción se consolidara‖. Subrayó que ya se trabaja con instituciones 
universitarias para incrementar el número de estudiantes hidalguenses en intercambios académicos al país oriental. En su 
mensaje Shuichiro Megata enfatizó que Hidalgo es uno de los estados más seguros del país, ―lo hace aún más atractivo 
para la llegada de inversiones‖. En su turno el gobernador Olvera recordó el trabajo realizado respecto a los centros de 
investigación, innovación textil y agrotecnología, así como tecnologías de la información y de la comunicación, y de 

informática en todos sus niveles, que se pretende establecer. Aclaró que ―Hidalgo está abierto para que mucha gente 
pueda venir, coordinarse con nosotros y establecer proyectos específicos en ciencias de la información y de la 
comunicación‖. ―Nuestra intención es generar empleos y riqueza para las familias que habitan en todas las zona de la 
entidad -incluida la metropolitana de Pachuca-, mediante la cual aportamos en el desarrollo para el centro del país‖. 
También reiteró el interés de su administración por consolidar proyectos en común con el gobierno japonés, así como con 
empresas de aquel país. Los funcionarios estatales presentes expusieron las ventajas geográficas, turísticas, económicas 

y la seguridad, paz y tranquilidad social presente en Hidalgo, así como la visión y política de gobierno de impulsar el 
progreso a través del fortalecimiento de la transparencia en el quehacer público, la educación, generación de empleos 
formales y conexión del sistema educativo con el productivo. ―En la entidad el punto de partida con que se promueve la 
atracción de nuevas inversiones y la generación de más empleos es cuidando a las empresas asentadas, pendientes de 
sus necesidades‖. (Alberto Quintana, página 04) 

El Independiente-Provoca apagón gran llamarada de refinería Tula: La interrupción del servicio de energía 
eléctrica en la refinería Miguel Hidalgo, Tula, la noche de ayer, provocó una gran llamarada que de nueva cuenta alertó a 
habitantes de aquella región de la entidad. Tal corte de energía en la infraestructura de la paraestatal se debió a una falla 
en el suministro proveniente de la termoeléctrica aledaña de Comisión Federal de Electricidad (CFE). Como medida de 
seguridad, fueron realizados ―desfogues controlados en la refinería de Tula, sin que impliquen riesgo alguno‖, informó 
Petróleos Mexicanos (Pemex) en su cuenta de Twitter, y agregó que no hubo daños a instalaciones. A las 20:35 horas 
ocurrió un apagón en la refinería Miguel Hidalgo, lo que prendió la planta catalítica donde es procesado gas ligero y 
pesado, así como gasolina. Por la constante circulación de producto, de inmediato se prendieron los hornos, lo cual 
generó alarma en la planta por las llamas que se elevaron a una distancia aparente de unos 100 metros. Después de 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/34b2ab034b0487ae5b9c9e7ca620cb7f
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varios minutos, comenzó a restablecerse paulatinamente el servicio de energía eléctrica. (Víctor Valera, página 02)  

El Independiente-Desvía Cementos Fortaleza trazo de infraestructura eléctrica: Tras quejas y amparos, 
Cementos Fortaleza desvió a la altura de Actopan el trazo de postes que dotarán energía eléctrica a sus instalaciones 
ubicadas en el ejido del Palmar, Santiago de Anaya. Tal proyecto, que iniciaría operaciones a finales del año anterior, no 
termina de cuajar en el corazón del Valle del Mezquital, entre protestas de habitantes de la región y la defensa que han 
emprendido autoridades estatales con tal de apuntalar el proyecto. La línea de alta tensión fue colocada a escasos 
metros de primarias de Dexthó, Francisco Villa y Caxuxi, localidades de San Salvador, así como de centros de salud a lo 
largo de la carretera México-Laredo. De los 21 kilómetros que recorrerá la red eléctrica para la planta, 11 pasan por 
Caxuxi, Cañada Grande, Dexthó de Victoria, Francisco Villa y Lagunilla, comunidades de San Salvador. Alejandro 
Hernández Ballina, dirigente de la Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC), aseguró que el tramo original fue 
modificado para que la línea, proveniente de la subestación Pozo Grande, Actopan, salga a la altura de Daxtha. De esta 
forma, será aprovechado el tendido que está sobre la carretera Actopan- Ixmiquilpan y que llega hasta el ejido El Palmar. 
En la colocación de postes de energía eléctrica, la cementera prefirió ―saltarse‖ aquellas partes donde los propietarios no 
cedían derechos de vía para acorralarlos poco a poco hasta concluir la infraestructura. Reacciona movimiento indígena Al 
respecto, el Movimiento Indígena Santiago de Anaya consideró que la empresa retomará la ruta inicial para la colocación 
de postes, que ―aunque es más costosa, no provocará problemas a pobladores. ―Los postes de 25 metros de altura 
soportan 45 mil kilovoltios para que la cementera trabaje. Dicha energía es excesiva, ya que con ello podrían alimentar 
hasta 200 microempresas.‖ Fueron instalados 200 postes con sello de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ―lo que 
viola derechos de vía y viviendas, campos de cultivo y escuelas, centros de salud y el propio paso de habitantes de la 
región‖, aseguró el movimiento. Vecinos de localidades de Santiago de Anaya, ―acudieron a recursos legales para 
conseguir el retiro de postes como amparos y dos denuncias penales por parte de habitantes de Daxtha en Actopan y 

Caxuxi, en San Salvador‖. En tanto, continúan su curso quejas interpuestas ante la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH), así como su homóloga a nivel estatal ―por la violación a garantías individuales y al derecho de consulta 
de pueblos indígenas‖, finalizó. Historia Con el nombre Santa Anita, desde diciembre de 2012 la cementera del magnate 
Carlos Slim planeaba iniciar trabajos; sin embargo retrasó el proyecto la inconformidad de habitantes que no permitían la 
instalación de postes en sus propiedades Cementos Fortaleza es el nuevo nombre de la planta que ya sacó su primera 
producción con energía eléctrica del municipio; aun así es necesario el tendido para la producción a gran escala A la par, 

habitantes de Santiago de Anaya emprendieron lucha legal contra la firma, al argumentar que dañará el medio ambiente 
del Valle del Mezquital. En cambio, autoridades estatales aseguraron que cumple con permisos ambientales. (Víctor 
Valera, página 03)  

El Independiente-Busca gobierno estatal atraer inversión japonesa: El gobierno de Hidalgo busca inversiones 
japonesas. Sobre este aspecto, la embajada nipona en México reconoció al estado como uno de los más seguros del país. 
Durante reunión privada celebrada en la sede el Ejecutivo estatal, el embajador Shuichiro Megata expresó al gobernador 
Francisco Olvera el interés de su país por fortalecer lazos. El diplomático citó el establecimiento de la empresa Metal One 
Corporation en la zona industrial de Atitalaquia, el año pasado. ―Donde en todo momento se recibió el apoyo del gobierno 
estatal para que esta acción se consolidara‖. Destacó a Hidalgo como uno de los estados más seguros del país, ―lo que lo 
hace aún más atractivo para la llegada de inversiones‖. Igualmente subrayó que trabajan con instituciones universitarias 
para incrementar el número de estudiantes hidalguenses en intercambios académicos al país oriental. En tanto, el 
gobernador Olvera dejó en claro que ―Hidalgo está abierto para que muchas personas puedan venir, coordinarse con 

nosotros y establecer proyectos específicos‖. Al explicar el proyecto de la Ciudad del Conocimiento, detalló el trabajo que 
pretenden con los centros de investigación, innovación textil y de agro tecnología, así como en el campo de las 
tecnologías de la información y las comunicaciones. ―Nuestra intención es generar empleos y riqueza para las familias 
que habitan en todas las zona de la entidad, incluida la metropolitana de la ciudad de Pachuca, a través de la cual 
aportamos en el desarrollo para el centro del país‖, afirmó. En el encuentro estuvieron los secretarios de Desarrollo 
Económico y Turismo, Pablo Maauad y Renato Olivares respectivamente, quienes expusieron las ventajas geográficas, 
turísticas, económicas y de seguridad. Destacaron el fortalecimiento de la transparencia en el quehacer público, la 

educación, la generación de empleos formales y la conexión del sistema educativo con el productivo, de acuerdo con el 
potencial de cada región. (Redacción, página 04)) 

El Independiente-Gasta gobierno 9 MDP en juguetes: Gobierno del estado erogó poco más de 9 millones de pesos 
en la compra de 300 mil juguetes para repartir este Día del Niño. La empresa beneficiada fue Juguetín, con domicilio 
fiscal en la colonia Exhipódromo de Peralvillo, Distrito Federal. Después de cumplir la documentación legal, técnica y 
económica requerida en la licitación 913003989-n24, la foránea surtirá 29 partidas; la mayoría de las piezas fueron 
elaboradas con polietileno HD (plástico de alta densidad). La empresa seleccionada es proveedora de gobierno del estado 
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desde hace dos años y su ramo es la venta de artículos de plástico para el hogar, línea blanca, artículos de piel y 
mochilas escolares. La entrega sería esta semana en una de las bodegas del Ejecutivo en la colonia El Saucillo, Mineral de 
la Reforma. El pago total fue de 9 millones132 mil pesos, consta en la propuesta económica de la licitación. En el 
concurso mercantil fue solicitado por la Secretaría de Gobierno y participaron tres empresas, todas con domicilio fiscal en 
la Ciudad de México. (Gerardo Neria, página 02)  

El Reloj-Rescatará Finanzas a mil familias defraudadas: Mediante la firma de un convenio entre la Secretaría de 
Finanzas del estado de Hidalgo y la Federación, se podrá apoyar alrededor de mil familias que fueron defraudadas por 
ocho casas financieras. Aunard de la Rocha Waite, secretario de Finanzas, dio a conocer que este acuerdo se signará en 
mayo, el cual será para ayudar a las personas que ya contaban con este recurso, la mayoría, para jubilarse. Indicó que 
para el financiamiento "en el Diario Oficial se publicará la convocatoria respectiva, donde se establecerán todos los 
mecanismos". Asimismo, Aunard de la Rocha informó que se tienen que auditar cada uno de los casos, para verificar que 
efectivamente se trate de alguien defraudado, y que tras esto, "el proceso para que la persona pueda recibir el recurso 
será de aproximadamente 60 días". El secretario de Finanzas aseguró que éste no es un tema nuevo, "la administración 
anterior hizo un pequeño esfuerzo para ayudar a algunos, y éste sería el segundo esfuerzo que hace el gobierno del 
estado para apoyarlos." Detalló que la Secretaria de Hacienda y Crédito Público ya tiene bien reguladas a todas las casas 
financieras, "se les piden ciertos respaldos para que ellos puedan aceptar recursos y otorgar préstamos".   (Sergio 
Juárez, primera plana)  

Síntesis-Ante incendios, tramitan apoyo: Debido a que los incendios forestales en Hidalgo ya rebasan los 340 y han 
consumido más de cinco mil hectáreas, el gobierno de la entidad buscará recursos federales para mitigar los daños, 
informaron el gobernador Francisco Olvera y el secretario de Medio Ambiente, Honorato Rodríguez Murillo. En entrevista, 
el mandatario estatal mencionó que no es posible conseguir recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), debido 

a que las afectaciones no se dieron en infraestructura ni en vivienda pero sí se buscará otro tipo de ayuda. Ya tenemos el 
compromiso del secretario de Semarnat de ayudarnos en una campaña muy importante que habremos de emprender en 
breve de reforestación, en este plan invitaremos a todos para sembrar árboles para recuperar el entorno ecológico que 
hayamos perdido', dijo. Según el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo, la situación 
es crítica, ya que hasta el momento se tiene un registro muy por encima de los incendios de 1998, el peor año en la 
materia para la entidad en su historia. Honorato Rodríguez detalló que las llamas ya consumieron más de cinco mil 
hectáreas en más de 340 siniestros, lo que empeora si se toma en cuenta que al menos queda por delante un mes de 

altas temperaturas y estiaje. Mencionó que las zonas identificadas como ?focos rojos? son Ixmiquilpan y Acaxochitlán, 
que son los sitios donde las sequías y las heladas fueron fuertes durante los meses de febrero y marzo, lo que puso las 
condiciones propicias para que se generen incendios. A diferencia del mandatario estatal, el funcionario mencionó que sí 
se intentará conseguir recursos del Fonden, así como de otros programas para la atención de los daños. Estamos 
buscando los recursos para iniciar con el programa de recuperación, fondos del gobierno federal e incluso, en un 
momento dado, podríamos recurrir al Fonden por la importancia que han tenido este año?, apuntó Señaló que la 
magnitud de los incendios en este 2013, demuestran la necesidad que se tiene de invertir en infraestructura y equipo 
para prevenir y atender estas catástrofes, como es el caso de la instalación de cámaras de vigilancia como las existentes 
en Epazoyucan y Zempoala. También resaltó la urgencia de orientar a campesinos sobre el manejo de las quemas 
agrícolas, ya que dicha práctica sigue siendo la principal razón por la que se provocan los incendios forestales. (Jorge 
Vargas, primera plana y página 03)  

Uno más Uno-Cortan el agua a indígenas para despojarlos de terreno: Desde el día 6 de marzo, José Cruz 

Paredes, presidente del Comisariado de Bienes Comunales de El Pozo Mirador, manzana Remedios, Ixmiquilpan, cortó la 
toma de agua de una familia indígena como medio de presión para despojarlos de un predio. No contento con ello, metió 
a la cárcel injustamente a una mujer de la tercera edad por el delito de despojo, quien fue agredida por un grupo de 
mujeres. Tiodoro Hernández Cabrera y sus hijos Mariano e Isidoro Hernández Dothe, denunciaron que el pasado 12 de 
abril la señora Emilia Dothe Potrero -esposa de don Tiodoro- fue retenida por un grupo de mujeres instigadas por el 
Comisariado, quienes además la golpearon. Esto, por tratar de impedir que el Comisariado José Cruz Paredes y un grupo 
de vecinos estuvieran delimitando el terreno y metiendo máquinas. El comisariado y sus seguidoras trasladaron a Emilia 
Dothe a la Centro de Reinserción Social Ixmiquilpan donde hizo que la encerraran acusada de despojo y agresión a las 
mujeres que la detuvieron. "También nos cortó el agua y la luz siendo que tenemos comprobantes de que hemos pagado 
estos servicios y estamos al corriente de las faenas comunitarias", externó don Tiodoro. José Cruz Paredes aseguró que 
el terreno de 2 mil 889 metros cuadrados es de su esposa presentando como prueba un Acta de Acuerdo de la 
comunidad de El Pozo Mirador fechado el 3 de Mayo de 1987 donde se aclaraba que los abuelos de la señora Emilia eran 
los dueños del terreno. El documento está avalado por el sello de la localidad y las firmas de las autoridades. No 
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obstante, el actual comisariado tramitó un croquis de delimitación del predio por el Instituto Nacional de Estadística, 
Geografía e Informática (INEGI), a solicitud del Registro Agrario Nacional (RAN), donde el terreno aparece como donado. 
Lo más extraño del asunto es que las autoridades de la localidad, supuestamente para despojarla del inmueble le 
mostraron a la señora Emilia Dothe Potrero un acta falsificada de Verificación de Servicios Públicos de la Procuraduría 
Agraria donde supuestamente la escuela Primaria Niños Héroes se encuentra en el terreno, para convencerla de que lo 
entregue. (Juan Ricardo Montoya, página 03)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Vuelve “Pachuca se pone más bella”, anuncia edil: La presidencia de Pachuca anunció el regreso del 
programa ―Pachuca se pone más bella‖, donde habrá acciones de pavimentación, mejora de alumbrado público y pintas 
de áreas comunes. El alcalde, Eleazar García, dijo que tomarán en cuenta de las colonias que más pagan predial, 
comenzando por la Periodistas, una de las más cumplidas. ―Pachuca se pone más bella‖ es un programa ideado para 
mejorar la imagen pública de las calles de la capital. ―Aquí necesitan diferentes intervenciones como bacheo, repintado 
de guarniciones, alumbrado público, seguridad pública; son diferentes cosas que nos permitirá tener la ciudad que 
queremos todos con rostro humano, pero aquí vamos de la mano junto con los ciudadanos‖, dijo el edil. García Sánchez 
agradeció la colaboración de los ciudadanos que ya cumplieron con su pago de predial, la fuente de ingresos propios más 
importante del municipio, por lo cual tomarán en cuenta a las colonias con mayor cumplimiento del impuesto para las 
primeras etapas del programa. ―El que los ciudadanos nos ayuden a cumplir con su parte, como el pago predial nos 
permite tener recursos y podemos hacer acciones inmediatas y hacer que nuestras colonias tengan mayor seguridad, 
mayor alumbrado, calles mejor pavimentadas y esto es un trabajo conjunto siendo ciudadanos cumplidos‖, añadió el 
funcionario. (Redacción, página 09) 

Crónica-Servirá predial para más obra pública, dice EGS : Aseveró el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 

luego de acudir a la colonia Periodistas, que la recompensa a los habitantes que pagaron de forma puntual su impuesto 
predial se reflejará de inmediato con acciones prioritarias. Consideró que para lograr que todos los beneficios lleguen a la 
población es importante la responsabilidad por parte de la ciudadanía, ya que muchas de las obras dependen de los 
recursos que obtenga el ayuntamiento mediante este concepto. Explicó que entre otras acciones lo recaudado el presente 
año por cobro del impuesto servirá para iniciar con el proyecto de la instalación de videocámaras de vigilancia. Además 
se dará prioridad a las colonias que mayor porcentaje de impuesto predial hayan recaudado para la realización de 
acciones con impacto directo e inmediato. Una de las colonias con mayor porcentaje, indicó, fue la colonia Periodistas, 
conde ya se trabaja para implementar diversos proyectos. ―Esta colonia respondió de manera favorable, eso nos sirve 
como autoridades para contar con recursos y trabajar en todos los rubros como garantizar la seguridad, instalar un mejor 
sistema de alumbrado público, entre otras acciones necesarias e indispensables en barrios y colonias‖. Indicó que a la 
brevedad en esta colonia iniciará un programa de mejoramiento de alumbrado público, además de otras acciones de las 
que se adolece y que es una necesidad trabajar en ellas. (Milton Cortés, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Sicosis ambiental en Tula y Atitalaquia: Ayer se cumplieron dos semanas de la explosión de la fábrica de químicos 
para pesticidas y herbicidas en la zona industrial del Atitalaquia que provocó la evacuación de cientos de personas de sus 
hogares y la condensación de humo contaminante nocivo para la salud de la población y la región. De acuerdo con la 
propia empresa Velsimex, propietaria de ATC Agroquímicos, en dicha planta al sur del estado se fabricaban los 
agroquímicos Maconzeb (fungicida), Metamidofos (insecticida) y Velfosato (herbicida). Según la investigación de mi 
compañero Alejandro Reyes Álvarez, de acuerdo con la hoja de información de seguridad del producto, la cual se puede 
consultar en la página de internet de la propia Velsimex, Metamidofos es un producto agrícola de uso insecticida y su 
ingrediente activo es: 0,S-Dimetil fósforo amidotiotato. Esto, en español, significa que la clasificación de los grados de 
riesgo del Sistema de Identificación de Materiales Peligrosos (HMIS –por sus siglas en inglés), ubican al Metamidofos en 
un grado 3, peligro alto, para la salud en caso de tener contacto. En lo que se refiere a la información ecológica, la hoja 
de información establece que es inestable y expuesto a la llama directa ―puede generar gases tóxicos en caso de 
incendio‖ y daños a ecosistemas como aves y peces. Según la hoja de información de seguridad de los tres productos, las 
sustancias químicas utilizadas en la fabricación de pesticidas en la incinerada planta ATC Agroquímicos de Atitalaquia, sus 
principales elementos no son cancerígenos ni mutagénicos. Velsimex se fundó en 1986 siendo capital social mixto, 
mexicano y extranjero, importando ingredientes activos de empresas fabricantes independientes reconocidas por su 
calidad. Además también formula en México y comercializa sus propias marcas. Según su página de Internet, cuenta con 
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la línea de productos fitosanitarios más completa del mercado en México. Fue precisamente la misma empresa quien 
determinó hablar a través de la radio local en la región de Tula, en donde se disculparon en días pasados con la 
población por el incidente de hace dos domingos.  Ellos aluden que no hay situación alguna de riesgo a causa de su 
experiencia en el manejo de los mismos; sin embargo, la población se encuentra vulnerable ante cualquier insinuación 
ambiental y ecológica en estos momentos, e incluso las cosas que antes eran normales parecen anormales.  Como si se 
tratara de una sicosis por el tema de la contaminación, la gente en municipios como Tula, Atitalaquia, Atotonilco de Tula 
y hasta Tepeji del Río, están considerando investigar más sobre la contaminación que por años los ha aquejado. Los más 
inquietos, en algunos casos, ya valoran hasta el cambio de residencia. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Luciano Cornejo: 

Tiene más tipo de cantante de música tropical  que de político, pero es sin duda uno de los buenos políticos de Hidalgo, 
aunque no se puede quitar el estilacho de cantante de música de la costa por el pelo ensortijado y su color moreno y su 
carácter alegre y cascabelero, que le granjea amigos, sin dejar de ser un símbolo del PRD y en este momento una carta 
fuerte de la izquierda para todas las jugadas que deba plantear en su lucha por el poder. CANDIDATO El partido del sol 
Azteca lo eli-gió sin mayor problema su can-didato por las dos vías para las elecciones del 7 de julio. Por mayoría relativa 
por el distrito IV de TULA y también por la vía plurinominal que hace presumir que lo más seguro es que habemus 
Luciano en el próximo Congreso, lo que es bueno, porque el hombre de pelo ensortijado es de los que entiende la política 
desde la oposición como la posibilidad del acuerdo, no como la pared donde se debe topar el gobierno sin ninguna 
posibilidad de pasar, lo que es ridículo porque los partidos opositores, no tienen la fuerza para frenar las iniciativas del 
PRI y segundo estar en contra simplemente para significar su oposición no tiene ningún sentido, si no hay argumentos. El 
acuerdo parece su fortaleza, siempre con argumentos cuando no está conforme con la propuesta gubernamental. El 
señor Cornejo no es un improvisado en esto de la política. Es más bien un viejo lobo de mar, con un colmillo largo y 
retorcido, pues tiene en sus pergaminos haber sido presidentes de PRD del estado dos veces, en el periodo de 1976 a 
1979 y un segundo encargo del 2005 al 2008 con buenos resultados. Antes fue alcalde de su tierra natal Tezontepec de 
Aldama en el trienio 1994 -1997 con buenos logros, sin dejar de ser de oposición supo dialogar con el gobierno del 

estado para bienestar de sus gobernados. Ya fue diputado local del 2002 al 2005 y diputado federal cuando el titular 
ACOSTA NARANJO pidió licencia para contender por la gubernatura de Nayarit y Cornejo en febrero del 2011 protestó 
en San Lázaro como legislador federal para estar en la misma legislatura de Jorge Rojo, Omar Fayad, Carolina Viggiano, 
Paula Hernández, Penchyna, y otros. De él se dice que tiene como principal virtud política su capacidad de diálogo y su 
paciencia para éste. Sus largos años en la práctica del ejercicio político lo con-' vierten en una carta fuerte del perredismo 
para el Congreso del estado y en una voz respetable para ser escuchada en la tribuna si como los signos dicen llega a la 
legislatura que se avecina, donde todos están diciendo que ERNESTO GIL ELORDUY se convertirá en Presidente de la 
Junta de gobierno con muchas lecturas que afianzan días venturosos para Hidalgo y de mucha desventura para grupos 
de poder que verán en Gil días negros para sus vuelos de sueños de poder. SE ALBOROTAN LOS GRILLOS EN EL 
VALLE DEL MEZQUITAL Conforme avanzan los días para las campañas sacan las uñas o las antenas los grillos en el 
Valle del Mezquital. Incluso entre los mismo priistas, que no quieren perder poder. Pero los que se pasan son los 
hermanitos CHARREZ. Cada uno con sus cotos de poder, con sus reinos particulares. El alcalde con su agrupación MIO, 
su hermanito VICENTE con su AVANCE y el otro carnal PASCUAL con su agrupación de SION se mueven como peces en 

el agua para exigir prácticamente lo que se les antoja desde sus organizaciones. Como quien dice, tiene cada uno su 
partido político. No, de que son abusados lo son. Y grillos...vaya que lo son. Y más en estos días. (Adalberto Peralta, 
página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Jorge Rojo; institucionalidad: Luego de la filtración de una supuesta investigación a tres matutinos locales en que se 
involucraba a los hermanos Jorge y José Antonio Rojo García de Alba con el jefe del Clan Universitario Gerardo Sosa 
Castelán en la producción del blog ―4topiso‖ desde el cual se emprendió una guerra negra contra políticos priistas, hubo 
una rápido deslinde del mayor de los herederos del ex gobernador Jorge Rojo Lugo. Desde el pasado martes Jorge Rojo 
García de Alba se desempeña como delegado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Morelos, con la labor 
principal de reconstruir ese instituto político -con la elección de un dirigente estatal-, que quedó muy dañado luego del 
triunfo del perredista Graco Ramírez. La negativa a aceptar la delegación de Semarnat y la posibilidad de que buscara 

una candidatura a diputado local volvieron incómodo al ex coordinador de los diputados federales del PRI, así que al 
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aceptar ir a Morelos elimina especulaciones alimentadas por personajes que no lo quieren cerca del secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio. La versión publicada en tres matutinos, incluyendo al de mayor circulación, no tiene 
una lógica en lo que a Jorge Rojo se refiere por el choque frontal que sostuvo con Gerardo Sosa, a quien tensamente 
relevó en la dirigencia estatal del PRI y llevó a la Comisión de Honor y Justicia para que fuera expulsado por apoyar a 
candidatos de otros partidos políticos. Incluso personas del primer círculo de Gerardo Sosa no registran encuentros entre 
su jefe político y Jorge Rojo, sólo los públicos por el homenaje al ex gobernador Rojo Lugo y a la creación de la fundación 
que lleva su nombre y afirman que el reconocimiento que ofreció la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) 
fue acordado con José Antonio Rojo. Jorge Rojo envía una señal de institucionalidad y madurez política, que pone por lo 
menos temporalmente fin al ―fuego amigo‖ en su contra; mientras cuenta con el respaldo total del presidente nacional de 
PRI, César Camacho; lo que quita ruido al proceso interno de selección de candidatos que no está fácil. (Alberto 
Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

De nuevo la alerta por muertes en Tula: El reporte sobre la muerte de una mujer de 56 años en el municipio de 
Tula, volvió a encender los focos rojos en esa zona, donde los primeros meses del año se reportaron siete homicidios, 
todos en contra de mujeres por su condición de género. La Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo 
(PGJEH) inició la averiguación previa 16/I/1109/2013, tras la muerte de Irma Ascencio Arenas, de 56 años de edad, 
delegada de la colonia Nueva Santa María. Según versiones de testigos, contenidas en la misma averiguación previa, 
unos sujetos tocaron a la puerta de su domicilio. Cuando abrió para ver de quién se trataba le dispararon a quemarropa 
en dos ocasiones, causándole la muerte de inmediato. El móvil aún se investiga. El caso ha sido turbado a la Fiscalía de 
Atención a Delitos de Género para determinar si se trató del homicidio de una mujer por su condición de género, como se 
demostró en otros casos ocurridos en la misma zona de Tula de Allende. La gente no quedó muy conforme, a pesar de 
que fueron detenidos dos sujetos a quienes se les responsabilizó de al menos cinco de las siete muertes reportadas. 
Otras medidas tomadas por las autoridades municipales, apaciguaron un poco a la gente, pero el temor sigue latente 
entre la ciudadanía, especialmente de las mujeres que temen salir por las noches, solas. Usar el transporte público, 
también se había vuelto un riesgo y aunque los prestadores del servicio de transporte pública, particularmente de taxis, 
habían tomado medidas para garantizar la seguridad de los usuarios, especialmente de las mujeres. Las autoridades 
municipales hicieron ajustes en los cuerpos de seguridad, en algunos de manera injusta, pero todo eso se realizó para 
garantizarle a la gente que se estaba actuando para asegurar que Tula vuelve a la calma. Pero, con este nuevo episodio, 
la tensión vuelve. Ojalá no pase a más y se compruebe, como se ha adelantado, que Ascencio Arenas, murió por viejas 
rencillas derivadas de su actividad profesional. No se dice a qué se dedicaba. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Las tomas de nunca acabar: Tomar calles o edificios públicos en México es tan sencillo como salir a pasear con el 
perro, o ir a comprar un periódico. Para ello sólo basta conseguir a cuatro o cinco amigos, dotar a todos de paliacates o 
pasamontañas, escribir consignas en unas cartulinas, e instalarse en el sitio a tomar. No importa si el lugar ocupado sea 
la rectoría de la UNAM, de la UACM, o de una dependencia federal. Basta con lograr entrar al inmueble (puede ser 
rompiendo barrotes o ventanas) e instalarse. A partir de ese momento nadie le molestará y, en el peor de los casos, una 
comisión de diálogo le visitará de vez en cuando para intentar solucionar el conflicto. Quien esto escribe ha sido testigo 
de tomas tan absurdas como la que en Morelia protagonizaron cinco empleados de una dependencia estatal que, 
armados de cuatro sillas de plástico, cerraron por varios días una de las principales avenidas de la capital michoacana. 
También me tocó ver, en el colmo del absurdo, como la sede de una facultad universitaria en Morelia estuvo cuatro días 
sin clases porque un día la puerta del edificio amaneció con una cartulina manuscrita que decía que el plantel estaba 
tomado para exigir la resolución de una serie de demandas. En la puerta, por increíble que parezca, nunca hubo nadie 
protestando, pero las autoridades no retiraron el cartel ni abrieron la puerta hasta que luego de un penoso lapso de 
tiempo reconocieron que no sabían quiénes habían hecho esa toma inexistente. Por eso no se sorprenda por lo que pase 
en la UNAM. Los manifestantes harán lo que quieran y se irán sin consecuencias. (Manuel Baeza, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… 

Política y desprestigio: 

A punto de iniciar la "danza e mesías" políticos por todos y cada uno de los distritos electorales, rumbo a la elección local 
del 7 de julio, prevalece el desinterés ciudadano. En su mayoría, partidos y actores abonan al desprestigio de uno de los 
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quehaceres, que se supone, debieran contribuir al desarrollo de toda sociedad como es la política, sin embargo, no es 
así. La percepción ciudadana, en torno a eventos electorales como el que se aproxima, es cada vez más precisa, porque 
son más los electores que identifican claramente las incapacidades de quienes aspiran a representarlos y por ello el 
desinterés, el hartazgo. Cuando los tiempos establecidos en el cronograma del Instituto Estatal Electoral se cumplen poco 
a poco, al interior de los partidos, que compiten en este proceso, se nota claramente una pugna de intereses entre 
grupos, tribus, sectores, sectas y camarillas que bus-can el mayor número de posiciones para obtener espacios y 
privilegios. Por ejemplo, en el Partido de la Revolución Democrática, la selección interna de precandidatos a diputados 
locales se da (como históricamente ocurre) en un clima de confrontación y descalificaciones entre militantes y dirigentes. 
Las tribus se señalan sistemáticamente, acusan imposiciones y denuncian a las cabezas de los grupos como 
"secuestradores" de la democracia interna. En Acción Nacional las cosas no son diferentes, pues su dirigencia estatal 
parece estar dispuesta a pagar favores pasados, al pretender imponer como candidatos a las diputaciones a personajes 
"oscuros" que se beneficiaron políticamente durante los sexenios del foxismo y calderonismo. El Partido Revolucionario 
Institucional, por ejemplo, es acechado por células política y socialmente perniciosas como el Grupo Universidad, que 
bajo presiones y chantajes tratan de incrementar su poder para lograr posiciones como las que consiguieron en la 
presente legislatura con Maribel Polanco y Juan Manuel Camacho, personajes que hasta hoy sólo sirvieron para atender a 

los intereses de Los Sosa. En el Partido Nueva Alianza las cosas no son diferentes; la corrupción exhibida por parte de su 
ex dirigente, Elba Esther Gordillo, parece no importar al interior del PANAL y la venta de candidaturas para las 
diputaciones locales se hizo en esa institución el negocio de la temporada. Y de la "chiquillada" como Movimiento 
Ciudadano, el Partido del Trabajo y el PVEM ni qué decir, pues son organizaciones que permanentemente pulen su 
membrete en función de las prerrogativas, porque ahí lo importante es el dinero y no la propuesta. A casi dos meses y 
medio de la elección de diputados locales, el proceso transcurre en medio del desinterés generalizado, óptima condición 
para que el abstencionismo triunfe el 7 de julio. (Edmundo Pineda López, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quienes se quedaron solamente viendo son el ex delegado de la secretaría de Economía, Cornelio García 
Villanueva y Yuriel Monroy, quienes competían por ser los candidatos panistas por el distrito de Tula, sin embargo, 
ayer en la votación los panistas eligieron a María Guadalupe Peña Hernández, de quien dicen que ya tenía el lugar 
asegurado gracias a su dirigente estatal Alejandro Moreno Abud. 

: Que hablando del Valle del Mezquital, dicen que al alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez curiosamente le 
urge terminar cuanto antes la colocación de las cámaras de video vigilancia en el centro del municipio; sin embargo, los 
pobladores llevan demandando durante varias semanas que los semáforos de este misma zona no funcionan desde hace 
un buen tiempo, por lo que cuestionan que cómo al edil sí le alcanza para instalar cámaras nuevas, pero no puede 
arreglar los semáforos. 

: Que a quien le quedan pocos días al frente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
es a Javier Vázquez Coria, quien animado por su propio equipo de trabajo ya está pensando en reelegirse, y hasta dijo 
que sería buena idea para continuar con algunos proyectos que todavía están pendientes; sin embargo, dicen que 
algunos empresarios ya alistan sus documentos para registrarse como aspirantes a ocupar este cargo, pues hay muchos 
que no concuerdan con las ideas de Vázquez Coria. 

: Que en las elección de candidatos a diputados locales del PRD como siempre hubo problemas e inconformidades, pues 
dicen que en el Distrito de Ixmiquilpan en un principio habían tomado en cuenta a Pascual Charrez como su 
candidato, sin embargo, en un cambio de última hora le dieron la candidatura a Francisco Lorenzo Álvarez, ex 
presidente municipal de Chilcuautla, lo que provocó enojo entre los sionistas. Aunque el que sí está contento es 
Luciano Cornejo, quien ganó una votación interna en el distrito de Tula de Allende.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Me da la impresión que no les interesa dotarse de elementos científicos, sino simplemente dejar las cosas para que no 
haya ninguna protesta, no haya repercusión social, económica y darle carpetazo‖ 
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Jorge Arturo de León Rodríguez Toxicólogo de la UNAM, sobre las consecuencias que dejó el incendio de ATC. 

―Hidalgo está abierto para que mucha gente pueda venir, coordinarse con nosotros y establecer proyectos específicos en 
ciencias de la información y de la comunicación. Nuestra intención es generar empleos‖ 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador del estado, sobre la reunión que tuvo con el embajador de Japón en México. 

―Hicimos un ejercicio donde instalamos mesas políticas donde los líderes definieron quién iba a ser el candidato de unidad 
y prácticamente solamente se vota para ir a hacer los panistas ejercer su derecho de votar por un candidato‖ 

Alejandro Moreno Abud Líder del PAN en el estado, sobre la elección de candidatos a diputados locales. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que después de meses de análisis de perfiles entre su militancia, el Partido Revolucionario Institucional nominará y 
registrará internamente a sus candidatos a diputados locales durante la presente semana. Es, de acuerdo con la 
convocatoria, el día 26 cuando el partido que dirige Ricardo Crespo Arroyo y su comité tengan sus actividades a tope. 

Que al no lograr obra para beneficio propio, Vicente Charrez, hermano del alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano, se ha 
lanzado a las calles a incitar a sus huestes para destruir propaganda del PRI y pintarrajear escuelas públicas. Para colmo, 
el tercero de los hermanos, Pascual, no logró la candidatura a diputado local por el PRD en ese distrito, pues obtuvo 
solamente dos votos, contra 83 que alcanzó su adversario, Francisco Lorenzo Álvarez, exalcalde de Chilcuautla. 

Que la directora de acciones compensatorias de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, Georgina Bravo, hace 
honor a su apellido y lejos de aplicarse de manera seria y responsable para lo que fue designada, anda dedicada a 
descalificar lo realizado por sus antecesores y grillarlos con importantes funcionarios del gobierno estatal. 

Que luego de la renuncia de Juan Manuel Menes Llaguno a la Secretaría de Contraloría y Transparencia del estado, 
se despejará la incógnita que se ha manejado luego de su sorpresiva separación del cargo. De acuerdo con algunos 
rumores, Menes se prepararía para convertirse en diputado local o presidente del Tribunal Superior de Justicia. ¿Será? 

Que a quien no hay que perder de vista es al excalde de Pachuca, exsenador y exfuncionario Ernesto Gil Elorduy, 
quien mantiene una estrecha relación con el gobernador Francisco Olvera Ruiz. Se habla que durante las últimas horas 
Gil Elorduy pudiera ser nombrado como secretario de Contraloría, puesto que dejó vacante Menes Llaguno, o bien, 
sería considerado candidato a diputado local plurinominal para coordinar el próximo Congreso Local. 

Que la exdirigente de la Sección XV del SNTE, Mirna García, quien es investigada por desvío de las cuotas sindicales de 
los trabajadores de la educación en la entidad, ahora puede ser vista transportándose en un vehículo Jetta, blanco, para 

taparle el ojo al macho. Luego de los escándalos de la exdirigente vitalicia, ahora presa, la exlideresa en Hidalgo mandó 
guardar su camioneta Cadillac, negra, por eso de las sospechas. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La Fortaleza para debilitarse ante la unión de la población (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

NI hablar, un usted disculpe para Juan Ortiz Simón 

Bien nos dice don Juan Ortiz Simón que al referirnos a él nos equivocamos, y como tal lo anotamos en este mismo 
espacio. El diablo en declive no era él por supuesto, sino José García. Dicho lo anterior un usted disculpe para don Juan 
que amablemente nos escribió para corregir el asunto. Ni cara para la disculpa pero como somos muy hombrecitos lo 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

hacemos. 

Lucy Luciano, aquí sí, más sabe el diablo por… 

Cuando quiso, cuando se le antojó, Lucy Luciano Cornejo dijo: "quiero". Y pues si, todo el PRD en su conjunto acudió a 
su llamado para hacerlo candidato plurinominal a diputado local, es decir que va a ser porque va a ser. Y no podría ser 
de otra forma, porque si alguien mantiene la membrecía del Sol Azteca en Hidalgo, le pese a quien le pese, es don 
Lucifer, amo de las tinieblas. Así que el hombre de pelo ensortijado está listo para una nueva etapa en su vida polaka. 
Nos simpatiza don Lucy y creo se nota. Bien por ese ejercicio del poder, nomás para que vean quién manda. 

Hermanos Rojo, sin confrontaciones 

Ligados artificialmente al mandamás de la UAEH, Gerardo Sosa, los hermanos José Antonio y Jorge Rojo García de Alba, 
simplemente han decidido no hacer caso a la ola de rumo-res que a toda costa los quieren enfrentar con el gobernador 
Osorio. ―No es nuestro estilo‖, parecen decir, y afirman que la institucionalidad y lealtad a un partido político no es 
asunto de juego. 

Siguen los hermanos Charrez 

Luego que Pascual Charrez nomás no fue palomeado para ser candidato a diputado local, decidió romper su cochinito 
para ver si le llega al precio en que ofertan candidaturas los dueños del Partido del Trabajo en el estado. Ya les hizo una 
primera oferta, pero quieren más. Su hermanito alcalde de Ixmiquilpan tendrá que ayudarlo, porque si adquirió un equipo 
de básquet, qué le cuesta una curul.  

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Adaptar el sistema de justicia a los cambios y desafíos que registran la nación y cada 
entidad federativa en lo particular era una necesidad, pues a decir del consejero del TSJEH Román Souverbille el modelo 
llevaba unos 100 años sin modificaciones y por ello quedó rebasado. Además con la integración de novedosas tecnologías 
se logrará en breve mecanismos más eficaces a la hora de establecer juicios y sus derivadas sentencias. Con esta lógica 
Hidalgo avanza hacia la imparcialidad en esta materia.  (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alfredo Bejos: Como director del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo, Bejos 
Nicolás estableció una dinámica que le permitió consolidar un buen equipo de trabajo. La idea principal: acercar a los 
estudiantes mejoras que incluyeron modificaciones en diversos rubros, lo cual propició un mayor resultado en el proceso 
de aprendizaje, así como en la profesionalización que requieren los jóvenes según las regiones.  

Abajo-Jesús A. Pacheco: Sin mejoras palpables para los productores de leche el territorio hidalguense porque el 
desempeño del director general de la Comisión Estatal encargada simplemente es imprescindible. Aunque Pacheco Rojas 
en algunas ocasiones refiere ciertas estrategias a implementar en zonas prioritarias, al parecer todo queda en meras 
palabras porque el avance es nulo y los integrantes del sector siguen padeciendo por las condiciones adversas.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PACHANGA 

Tremendo pachangón esperan en breve los grillitos cercanos y no tanto al líder de la Asociación de Parques 
Acuáticos y Balnearios de Hidalgo, Leonardo Pérez, quien celebrará a lo grande las quince primaveras de 
su hija en Santa María Amajac, lugar hasta el que se prevé la llegada de políticos y artistas como bien 
presume, pues los padrinos son nada más y nada menos que el senador Omar Fayad y la actriz Victoria 
Ruffo. De acuerdo con lo planeado Pérez Calva ―tirará la casa por la ventana‖, como coloquialmente se dice. 

INFORME 
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Quien también tiene todo listo para este día es el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia en la 
entidad, Valentín Echavarría, quien después del medio día rendirá un informe que abarcará las labores 
realizadas desde el 2012 a la fecha y en el cual se confirmó la asistencia del gobernador Francisco Olvera. 
Entre los temas a destacar se encuentra el funcionamiento de las cinco salas para juicios orales, 
comprometidas por el mandatario estatal para este mismo año. 

APUNTADOS 

Los aspirantes a la diputación local e integrantes de la denominada Fundación Unión y Fuerza, Guilebaldo Recinas y 
Marcelino Rojas Flores, se ubican en la recta final para que el Partido Revolucionario Institucional defina 
quién será el abanderado por el distrito de Tizayuca, estos dos personajes son, de acuerdo con algunos 
sondeos en la región, los que llevan la delantera sobre los demás aspirantes, pero al final las decisiones 
podrían cambiar. 

RELOJ 

Para el subsecretario de Administración del gobierno del estado, Víctor Manuel Gómez, el probable cambio 
de horario para los burócratas es un tema que requiere de un análisis a fondo, pero lo cierto es que no hay, 
hasta el momento, indicaciones del gobernador respecto a este asunto, según explicó a los grillitos el funcionario. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Directores de la UNAM exigen la entrega de rectoría: Mientras el cuerpo directivo de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) demandó la devolución inmediata de la Torre de Rectoría luego que el viernes un 
grupo de estudiantes del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) tomó esa sede, los jóvenes que se mantienen en esta 
acción anunciaron que se discutirá la permanencia en el inmueble durante una asamblea en el auditorio Che Guevara. 

Ayer, poco después de la una de la tarde, los 74 directores de escuelas, facultades, centros e institutos de investigación 
de la máxima casa de estudios dieron a conocer un pronunciamiento en el que exigieron la devolución del edificio central 
de la institución, declarado Patrimonio Cultural de la Humanidad por la Unesco. Tras una reunión de casi tres horas, el 
colegio de directores dio su respaldo al rector José Narro Robles en la conducción de la institución y en la solución a este 
problema. Los directivos agregaron que personas con los rostros encubiertos han vuelto a agredir a la UNAM con actos 
de violencia inadmisible, porque irrumpieron y dañaron las instalaciones de Rectoría. La noche del viernes, un grupo de 
jóvenes tomó la Torre de Rectoría luego de romper a martillazos un cristal del ala norte de este inmueble. Esto después 

de una marcha que partió del Parque Hundido y culminó con un plantón afuera de dicho edificio. La ocupación, 
argumentaron los inconformes, se dio, entre otras cosas, para demandar la reinstalación de cinco alumnos del CCH 
plantel Naucalpan –supendidos temporalmente por un enfrentamiento con trabajadores en febrero pasado–, y que se 
cancelen los llamados 12 puntos de la reforma al plan de estudios de ese subsistema de bachillerato universitario. En la 
comunicación emitida por directivos de la UNAM, afirman que la autoridad universitaria ha estado abierta al diálogo para 
la resolución de los conflictos y que en esa casa de estudios existen las vías adecuadas para expresar, con base en la 

legislación universitaria, cualquier demanda o inconformidad. En respuesta, los alumnos que mantienen ocupada la 
rectoría señalaron que no hay voluntad de las autoridades de la institución para la resolución del problema, por lo que 
continuarán en este plantón en el interior de rectoría, pues insistieron que no se trata de una toma, ya que no han 
restringido la entrada ni se ha frenado el funcionamiento del edificio. ―Debido a que las autoridades de la UNAM no han 
respondido favorablemente, mostrando la voluntad política requerida y continúan con su sistemática negativa al diálogo, 
hemos decidido continuar la lucha por la educación pública, gratuita, científica, humanística y para todos los mexicanos, 
haciendo un llamado a todos los jóvenes que equivocadamente llaman ninis (que ni estudian ni trabajan)‖. En punto de 
las 19 horas, ante los medios de comunicación los jóvenes se presentaron con los rostros cubiertos para dar a conocer un 
comunicado en el que convocaron a una asamblea para esta tarde (lunes a las 16 horas) en el auditorio Che Guevara, 
para discutir democráticamente la situación del plantón en rectoría. Horas antes, en otro encuentro con la prensa, 
insistieron en dos demandas centrales, así como el cese a las procesos judiciales interpuestos por las autoridades 
universitarias contra quienes realizaron la toma, y que se dé una fecha pública de diálogo para la resolución de este 
conflicto. En ese momento reiteraron que continuarán el plantón indefinido que mantienen hasta que se cumplan sus 
demandas y responsabilizaron de cualquier atentado a su integridad física y sicológica al rector José Narro, y a la 
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directora general del CCH, Lucía Laura Muñoz. La mañana de ayer, un grupo de jóvenes de diferentes escuelas 
universitarias confrontaron a quienes mantienen la toma. Diego Chavolla, de la Facultad de Derecho, censuró desde los 
jardines que están frente al costado norte de rectoría a los encapuchados. ¿La universidad te enseñó a romper vidrios?, 
cuestionó a uno de ellos. Sí, de alguna manera sí, respondió el increpado que dijo ser estudiante de Ingeniería. Entonces 
tomaron clases de vandalismo uno dos y tres, reviró Chavolla. Esto no es vandalismo, repuso el joven del rostro cubierto. 
Con tus actitudes sólo justificas que los repriman, que los saque la policía. ¿Cómo te atreves a decir que éstos no son 
actos vandálicos? Es daño en propiedad ajena. Son actos vandálicos, no hay otra definición posible. ¿Por qué hacen esto? 
No tiene sentido, señaló el estudiante de Derecho. Una joven que dijo ser estudiante del CCH increpó a su vez: Así no 
vamos a entender. Si quieres que sepamos cuál es tu causa, sensibilízanos, no tomes edificios. Sólo echan abajo el gran 
prestigio de la UNAM. En ese momento, el joven que se encontraba en la parte superior salió de las instalaciones de 
rectoría y bajó a debatir con quienes le reclamaban. Los estudiantes preguntaron acerca de los 12, ahora ocho puntos de 
la reforma al CCH, el porqué no realizaban sus demandas por la vía institucional, el porqué habían sido expulsados los 
cinco alumnos de Naucalpan y la razón por la que se cubrían los rostros. Dime qué son los ocho puntos y por qué estás 
en contra de ellos, y tu respuesta es que no traes la lista y alcanzas a medio definir dos. ¿Cómo puedes defender algo 
que no conoces?, preguntó Alfredo Méndez, estudiante de la Preparatoria 8. Varios estudiantes se unieron al debate y los 

reclamos. ¿Qué defiendes?, lanzó uno de ellos. La educación pública y gratuita. Quieren privatizar la UNAM, respondió. El 
día que la universidad se empiece a privatizar salgo a la calle contigo, le contestó otro. Nadie los va a apoyar. Yo sería 
feliz de que la policía los sacara de aquí. Yo no te puedo dar ninguna clase de apoyo si vienes y rayas mis instalaciones y 
destruyes un Patrimonio Cultural de la Humanidad, dijo otro alumno. El sábado por la tarde, el abogado general de la 
UNAM, Luis Raúl González Pérez, entregó un documento a los jóvenes que mantienen la toma, en el que se demandó la 
entrega de las instalaciones para iniciar el diálogo y los llamó a que cualquier planteamiento se conduzca conforme lo que 
establece el marco jurídico universitario. Los jóvenes insistieron que Rectoría se opone al diálogo y reiteraron que su 

movimiento es pacífico. (Emir Olivares, página 39) 

El Universal-Exigen 74 directores liberar Rectoría: Mientras 74 directores de Facultades, Escuelas, Institutos y 
Centros de la UNAM exigieron la devolución inmediata de la Torre de Rectoría, los activistas que mantienen ocupado el 
inmueble anunciaron, primero, que mantendrían su plantón indefinido, y después informaron que tomarán hoy la decisión 
junto con diversos grupos y organizaciones que se ―suman‖ al movimiento.  Exigen que se les dé respuesta a cuatro 
demandas: la reinstalación ―inmediata e incondicional‖ de los cinco expulsados del CCH Naucalpan ―por motivos 
políticos‖.  Rechazan los ocho puntos que actualizan el plan y programa de estudios del CCH; exigen el retiro de las 
demandas penales por los daños causados a instalaciones de la máxima casa de estudios; así como el que las 
autoridades universitarias fijen fecha para un diálogo público. ―Seguiremos esperando la respuesta de rectoría‖, 
aseguraron.  En un pronunciamiento de último momento, los ―encapuchados‖ anunciaron que hoy a las 16:00 horas, en 
el Auditorio ―Che Guevara‖ de la Facultad de Filosofía, decidirán ―democráticamente‖ la situación del plantón.  Este 
anuncio lo firman estudiantes independientes y organizados de los cinco planteles de los CCH, profesores de la Asamblea 

Universitaria Académica (AUA); así como el Grupo Anarquista Brigada Negra, Colectivo Revolucionario Anarquista de 
Naucalpan, Colectivo Conciencia y Libertad y Coordinadora Estudiantil Anarquista.  Quienes se dicen estudiantes, no 
atendieron las advertencias que las autoridades les hicieran el sábado pasado de que desocupen el edificio, porque sus 
actos son constitutivos de un delito. Incluso responsabilizaron al rector de la UNAM, José Narro Robles, y a la directora 
general del Colegio de Ciencias y Humanidades, Lucía Laura Muñoz Corona, de cualquier violencia ―contra su 
integridad física y sicológica‖.  Voces de repudio  El sábado pasado se reunieron 74 integrantes del Colegio de 

Directores para emitir el pronunciamiento dado a conocer ayer, en el que demandan la salida de los ocupantes del 
edificio ―emblemático‖ declarado Patrimonio Cultural de la Humanidad por la UNESCO.  Los directores aseguraron que 
―un grupo de personas con el rostro encubierto ha vuelto a agredir a la UNAM, (perpetrando actos) de violencia 
inadmisible‖ al romper y causar daños a la Torre de Rectoría.  Las voces de los directores se unificaron también para 
señalar que la autoridad universitaria ha estado abierta al diálogo para la solución de los conflictos. Reiteraron su 
respaldo al rector en la conducción de la Universidad y en la solución de este problema y aseguraron que existen las vías 
adecuadas para expresar, con base en la legislación universitaria, cualquier demanda o inconformidad. El viernes pasado, 

luego de una marcha que partió del Parque Hundido a Rectoría, en Ciudad Universitaria, un grupo de 15 jóvenes causó 
estropicios al edificio, realizó pintas y colgaron cartulinas en rechazo a la actualización al plan de estudio del CCH.  La 
marcha era para demandar la reinstalación de sus compañeros, expulsados de manera provisional del CCH, Naucalpan, 
por participar los pasados 1 y 5 de febrero en incidentes violentos, donde se incendió la dirección y se estallaron 
petardos. Desde el viernes, la UNAM denunció los daños ante la Procuraduría General de la República.  (Natalia Gómez, 
página 15) 
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Reforma-Quitarían a SNTE control de plazas: La SEP presentó a los partidos del Pacto por México una iniciativa de 
ley que le arrebataría al SNTE el poder que actualmente tiene sobre las plazas docentes. De acuerdo con esa iniciativa, 
las comisiones mixtas de la Secretaría de Educación Pública y el sindicato, que determinaban el ingreso, promoción y 
reconocimiento de los maestros, desaparecerán del servicio educativo a nivel nacional, con lo que el SNTE será reducido 
a simple observador de los procesos. En vez de ese esquema, ahora la SEP fijará los estándares de desempeño para los 
maestros. "Las organizaciones sindicales reconocidas para los efectos del ejercicio de sus funciones de atención laboral 
de sus agremiados, serán informadas del inicio de los procesos de promoción y recibirán facilidad para la realización de 
tareas de observación", señala el anteproyecto, al que tuvo acceso REFORMA. La iniciativa de la Ley General del Servicio 
Profesional Docente también elimina las plazas automáticas para los egresados de las normales, lo mismo que la decisión 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación sobre los cambios y promociones por la vía escalafonaria. 
Los nuevos maestros pasarán por un concurso de oposición y un periodo de prueba de tres años –que incluirá una 
evaluación anual de su desempeño– para obtener una plaza definitiva. "Al término del periodo de inducción la autoridad 
educativa o el organismo descentralizado (en el caso del DF) evaluará al docente para determinar si en la práctica 
favorece el aprendizaje de los alumnos", establece el anteproyecto, que actualmente discuten los partidos antes de 
presentarlo a la Cámara de Diputados. Asimismo, subraya que, si el maestro de nuevo ingreso obtiene un nivel de 

insuficiencia, será separado del servicio sin responsabilidad para la autoridad. En tanto, para ascender dentro del servicio, 
se fijarán concursos de oposición –cuyo objetivo es elegir al mejor postulante–, con lo que se eliminarán las Comisiones 
de Escalafón Del mismo modo, destaca que la evaluación para la permanencia de maestros, directores y supervisores se 
realizará, al menos, cada cuatro años. El documento incluso prevé que los cambios de maestros en las escuelas por 
licencias o comisiones no puedan realizarse durante el ciclo escolar, excepto en casos de fuerza mayor, aunque siempre 
con la aprobación de la autoridad educativa. Hasta el sexenio pasado, operaban diversas comisiones mixtas entre la 
Secretaría de Educación federal y el sindicato magisterial, como la Rectora de la Alianza para el Ingreso al Servicio 

Docente, las Estatales para la Asignación de Plazas y las de Escalafón, Carrera Magisterial y Estímulos al Desempeño 
Docente, entre otras. (Sonia del Valle, página 06) 

Excélsior-Buscan relevar a los paristas: El gobierno de Guerrero advirtió ayer a los más de dos mil profesores, en 
paro desde hace 55 días, que comenzará a reemplazarlos si aún hoy mantienen sin clases a cerca de 30 mil alumnos, de 
400 escuelas. La secretaria estatal de Educación, Silvia Romero Suárez, explicó que buscarán la manera de contratar a 
maestros sustitutos. Explicó que afortunadamente ha disminuido la cantidad de profesores que participan en el 
movimiento de los integrantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG), que 
protestan contra la reforma educativa y exigen la aprobación legislativa de su propuesta en la materia. El coordinador del 
PRI en el Congreso local, Héctor Apreza Patrón, aseguró que su partido está dispuesto a dar su aval a la iniciativa que 
pretenden los disidentes, siempre y cuando no contravenga la reforma constitucional. Adelantó que mañana el asunto 
será subido al pleno para su votación. Guerrero pretende sustituir a paristas Autoridades locales afirman que va a la 
baja el número de docentes que no laboran. A partir de este lunes todos los maestros que estaban en paro deben 

regresar a sus centros de trabajo y de no hacerlo serán sancionados e incluso sustituidos, aseguró la secretaria de 
Educación de Guerrero, Silvia Romero Suárez. La funcionaria lamentó que con este movimiento los más afectados son los 
alumnos e informó que de acuerdo con los datos que tiene en su poder hasta este fin de semana son 400 escuelas las 
que no están trabajando por las protestas de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero 
(CETEG), éstas se ubican principalmente en las regiones de La Montaña y Costa Chica. La maestra Silvia Romero señaló 
que de acuerdo con las revisiones que ha realizado el departamento de auditorías, son unos dos mil doscientos maestros 

los que se encuentran en paro laboral desde hace 55 días y si no regresan a trabajar  se está buscando la forma de 
contratar a maestros que puedan sustituirlos. Sobre la cantidad de alumnos que están siendo afectados por las 
movilizaciones de los maestros de la CETEG, la funcionaria señaló que son unos 30 mil estudiantes los que no están 
teniendo clases. Afirmó que afortunadamente la cantidad de maestros que están participando en el movimiento ha 
disminuido y sobre todo cuando se les retuvo la quincena, muchos de los maestros decidieron reintegrarse a sus centros 
de trabajo, pues al verse afectados en su bolsillo decidieron abandonar el campamento de Chilpancingo de la CETEG. 
Esto concuerda con lo declarado en días pasados por el secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet , quien 

afirmó que la dependencia a su cargo les recordaba a los maestros disidentes que podía rescindir sus contratos de 
trabajo por no presentarse a laborar. Descansa la CETEG Por otro lado, ayer en Chilpancingo las instalaciones del 
sindicato de la CETEG lució vacío, muy poca gente se quedó a dormir. Los maestros aseguran que muchos de sus 
compañeros regresaron a sus ciudades de origen para pasar el fin de semana con su familia y se espera que regresen 
para este lunes. Asimismo, la Coparmex informó que  su propuesta de dar clases extramuros a los alumnos afectados por 
el paro fue cancelada debido a la intimidación que realizó la CETEG y con el fin de no afectar la situación que ya de por sí 
es bastante tensa con los maestros paristas, se decidió cancelar las clases extramuros. Por su parte, el gobernador de la 
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entidad, Ángel Aguirre Rivero, dijo que espera una votación con libertad y conciencia de los diputados locales sobre la 
reforma educativa por el bien de la entidad y de México. Ante la propuesta de la CETEG a los legisladores, espera que 
haya un análisis de conciencia sobre lo que le conviene a los guerrerenses. Reiteró que por el bien de la entidad espera 
que el análisis de la reforma y su aprobación sirva para volver a clases de todos los menores de edad que no han podido 
continuar el ciclo escolar por el paro de los disidentes de la CETEG. ―Estamos en espera de que lleven a cabo su trabajo 
en el Congreso del estado, es la última etapa, con la presentación de los dictámenes y después votaran con toda libertad, 
conciencia y responsabilidad para que sea lo mejor para el país y para Guerrero‖. Desconoció la posibilidad de cuándo 
sería el próximo regreso de los docentes a las aulas, ―la verdad, según la información que he recibido, es que ellos 
esperarán la votación del día martes‖. Sin movilizaciones Minervino Morán Hernández, dirigente de la CETEG, insistió 
ayer en que no realizarán movilizaciones durante el tiempo que dure el análisis de la minuta educativa en el Congreso de 
Guerrero. Manifestó que con ello se busca que los legisladores no pongan como pretexto a la CETEG y así puedan 
procesar la iniciativa que se espera sea subida al pleno mañana o más tardar el próximo jueves. Morán Hernández 
aseveró que los maestros disidentes esperan que los legisladores locales de todas las fracciones asistan a la sesión de 
mañana, para que discutan las propuestas de reforma a la ley educativa estatal. Recordó que de la decisión que tome el 
Congreso dependerá ―el rumbo que tome nuestro movimiento, porque si finalmente los diputados locales aprueban algo 

que no responda a los intereses del pueblo, las demandas serían otras, y el movimiento seguirá‖. Partidos, dispuestos 
a respaldar iniciativa El coordinador del PRI en el Congreso local, Héctor Apreza Patrón, aseguró que los diputados de 
su partido están dispuestos a firmar el dictamen sobre la iniciativa de reforma a la ley estatal de educación, pero siempre 
que éste no contravenga a la reforma constitucional. Dijo que mañana sesionarán las comisiones unidas a las cuales fue 
turnada la iniciativa de reforma (Educación, Ciencia y Tecnología; Presupuesto y Cuenta Pública, y Desarrollo Económico) 
para poder construir un dictamen que será sometido ante el pleno y a su vez discutido. Agregó que como bloque de 
partidos ante el Congreso local (PRI, PAN, PVEM y Nueva Alianza), integrado a raíz de la iniciativa de reforma, exigirán 

que ésta no contravenga la reforma constitucional en materia educativa; esperan que el dictamen se emita lo más pronto 
posible y finalmente se resuelva la controversia generada por ello. Apreza Patrón dijo que hay la disposición absoluta de 
poder firmar el dictamen, pero todo dependerá en qué sentido venga planteado, de manera particular se tendrá el 
cuidado de que no sea anticonstitucional; por ello se propone que puedan hacerse las modificaciones correspondientes a 
la propuesta inicial presentada. (Rolando Aguilar, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Vergonzantes y retrógradas 'coordinados': Los marrazos del jueves al candado de la reja del Congreso guerrerense, 
el cristalazo del sábado en la Torre de Rectoría de la UNAM o el secuestro y quema de autobuses en Michoacán expresan 
la impotencia de un movimiento vergonzantemente político y esencialmente reaccionario (por fortuna deshilvanado, 

focalizado y reducido), que aprovecha lo que caiga para, mediante la victimización y denuncia de imaginarias 
―represiones‖, asaltar espacios de poder que ha sido incapaz de conquistar legal, institucional y democráticamente. Solo 
en Oaxaca los maistros de la coordinadora fueron capaces de hacerse de toda la sección 22 del SNTE aunque, ante la 
evidente corrupción del ex líder Enrique Rueda (promotor del paro que incubó a la APPO y pudrió siete meses la vida de 
la población), algo más de cuatro mil desertaron, volvieron al redil de Elba Esther Gordillo y crearon la sección 59. En el 
Distrito Federal ganaron la titularidad de la sección 9, pero la perdieron en otra elección tan democrática, o no, como la 
que les permitió detentarla. Lo que la coordinadora mueve en Guerrero, Michoacán o Chiapas representa una clara 

minoría porque sus banderas, más bien cachetonas pero cacareadas como ―democráticas‖, siguen siendo rechazadas por 
la mayoría de los profesores estatales. A su vez, los inscritos en el CCH que alcahuetean a los cinco expulsados por 
violentos del plantel Naucalpan, quienes a pesar de conformar también otra ―coordinadora‖, no pudieron reunir más de 
200 en la marchita que se desinfló con una veintena de acelerados tratando de ―tomar‖ la Torre de Rectoría. Distinto es 
el caso de otra coordinadora, la de los normalistas rurales de Michoacán, que ha demostrado, esta sí, que en sus 
escuelas truenan únicamente sus chicharrones. Coordinados o no, a los profes disidentes, a ese pequeño sector del CCH 
y a esos michoacanos los identifica el mismo discurso rollero y antipedagógico del ―No‖ a cualquier política educativa del 
Estado y a cualquier cambio lógico en los planes de estudio. Unos y otros utilizan banderas coyunturales y un mismo 
discurso, por ejemplo, para inventar que la reforma educativa es para ―privatizar‖ la enseñanza básica o que atenta 
contra la diversidad cultural y pluriétnica.  Descarados, los coordinados del magisterio quieren de facto evaluarse a sí 
mismos y conservar el sucio negocio del trasiego de plazas.  Vandálicos, los pancheros del CCH no toleran que se discuta 
siquiera la posibilidad de modernizar los planes de estudio; se niegan a las tutorías escolares y se cierran al aprendizaje 
de idiomas extranjeros. Retrógradas, los normalistas rurales tampoco aceptan estudiar inglés (quizá tan solo alguna 
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lengua indígena); se niegan al aprendizaje de las nuevas tecnologías, rechazan el concurso de plazas y exigen puesto 
seguro de manera automática Coordinados activistas de la ignorancia colectiva, pues...  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El carisma de Reagan, el intelecto de Obama, el archivo de Salinas: Me pareció una película ya vista el perfil que 
escribió para Time el ex gobernador de Nuevo México, Bill Richardson, sobre la inclusión del presidente Peña Nieto en la 
lista de las 100 personas más influyentes del mundo (―Combina el carisma de Reagan, el intelecto de Obama y las 
habilidades políticas de Clinton‖). Fui al archivo. Encontré un reportaje en Newsweek (marzo, 1989), titulado: ―Salinas is 
a giant killer‖ (Salinas es un matagigantes). Y otro en Fortune (enero, 1990), con esta cabeza: ―Salinas es una de las 25 
personas más fascinantes en el mundo de los negocios‖.  Y esta frase en el Times de Londres (julio, 1992): ―El 
presidente Salinas es el arquitecto de la revolución económica en su país. Cuenta con gran apoyo popular. Es el hombre 
milagro‖. Y esta del entonces presidente George Bush (mayo, 1992): ―Soy un gran fan de Carlos Salinas, ha hecho un 
trabajo excelente‖. Y un reportaje del Economist (diciembre, 1991), que remataba así: ―Los hombres que manejan 
México en este momento son probablemente el grupo más docto en economía que haya gobernado país alguno‖. Milton 
Friedman, John Reed, Gordon Richardson, Euromoney, el Financial Times, Los Ángeles Times, Delal Baer, Wesley Smith, 
Gabriel García Márquez (―Voy a escribir una novela que se llame Cien años de solidaridad‖, por aquel Programa Nacional 
de Solidaridad)… Irresistible. Además de los talentos de Reagan, Clinton y Obama, Peña Nieto necesitará otras virtudes 
para no volver a transitar el camino del éxito arrollador, planetario, al derrumbe cataclísmico. Cosa de ir al archivo con 
cierta regularidad.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Cubículo Estratégico… 

Con ProMéxico no se juega: La intempestiva salida de Ernesto El Pato de Lucas de la dirección general de ProMéxico 
el sábado —con tan solo 131 días en el cargo y dando como explicación sus proyectos personales—, arroja la primera 
casualty del gabinete ampliado del presidente Enrique Peña Nieto, y es un episodio lo suficientemente temprano para 
recordarnos que en la tarea de gobierno debe incluirse gente leal, sí, pero sobre todo profesionales del ramo. Si algo me 
quedó claro el día en que conocí a De Lucas es que él no estaba hecho para ProMéxico, ni ProMéxico para él. Su mundo 
era la política, no la empresa. Aun así lo nombraron en la cartera que más contacto debe tener con los agentes 
extranjeros de la globalidad. El Pato de Lucas estuvo en Davos en enero pasado y en semanas recientes acompañó al 
Presidente por Asia. Algunas versiones sobre la salida de De Lucas apuntaban a motivos poco positivos como explicación. 
Nada comprobable. Eso sí, ningún secretario del gabinete de primera línea salió públicamente a decirle que por favor no 
se fuera —una muestra muy distinta de lo que hizo el presidente Peña con Rosario Robles en Chiapas—. Cada año, 
ProMéxico ejerce un presupuesto gigante para promover a nuestro país como destino de inversión. El dinero se gasta en 
exposiciones, congresos, ferias comerciales. Tiene más de una treintena de oficinas en otros países, cuyos 
representantes —nombrados por el director general— tienen la encomienda de organizar reuniones de negocios para 
facilitar la intercomunicación de la comunidad de negocios mexicana con la internacional. Deben vender a México. Son 
como una especie de ―embajadores económico-comerciales‖. ProMéxico es una organización que debe ser valorada con 
la máxima prioridad. Una organización similar —que deberíamos en algo imitar—, es UKTI, que representa con 
extraordinario profesionalismo y experiencia los intereses comerciales y económicos de Reino Unido en todo el mundo. El 
próximo director general de ProMéxico deberá ser cautelosamente seleccionado. El presidente Peña debe involucrarse 
personalmente. ¿Algunas ideas de sangre joven pero muy sólida? Salomón Chertorivski, Carlos Fernández, Carlos Gómez, 
Felipe Duarte, Simón Levy… (Carlos Mota, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que no cayó muy bien entre los banqueros el anuncio de que el presidente Enrique Peña Nieto no se quedará a cenar 
el jueves en Acapulco, en el marco de la convención bancaria, como es la tradición desde hace años. 

Desde Los Pinos se les explicó que el Presidente tiene que salir a Haití esa misma noche, pero los banqueros sienten que 
la agenda era modificable y, sobre todo, que era un excelente momento para departir, máxime que en la semana se 
presenta la reforma que, sin duda, impactará al sector. 

:Que gran concurrencia de políticos, artistas y empresarios tuvo la boda de Emiliano Salinas Occelli y Ludwika 
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Paleta, el sábado en la Hacienda Tekik de Regil, en Yucatán. 

En la mesa del padre del novio convivieron los gobernadores de Quintana Roo, Campeche, Hidalgo y, por supuesto, el 
anfitrión, Rolando Zapata Bello. 

Y también estuvieron por ahí, entre muchos otros, la secretaria de Turismo y prima hermana del novio, Claudia Ruiz 
Massieu, Manlio Fabio Beltrones, Emilio Gamboa, José Antonio González; los panistas Roberto Gil y Gabriela 
Cuevas; los empresarios José Antonio Fernández, Federico Sada, Alonso Ancira, Bernardo Quintana y un muy 
largo y prominente etcétera. Por no hablar de la farándula. 

:Que, sin embargo, el que no llegó a la boda fue el presidente Peña Nieto. 

:Que comenzó la cuenta regresiva para la desaparición de la controvertida y hoy desacreditada Subprocuraduría 
Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO). 

El titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, tiene muy avanzado el proyecto para sustituir a la SEIDO por cinco fiscalías 
regionales a cargo del subprocurador y ex procurador del Estado de México, Alfredo Castillo. 

:Que muy a pesar de la negativa de sectores radicales del PRD capitalino, en especial del bejaranismo, hoy se reúne 
Miguel Ángel Mancera con Rosario Robles. 

En los cálculos del equipo del jefe de Gobierno del DF es un buen momento para este encuentro, pues según ciertas 
encuestas, las opiniones positivas para Mancera rondan 80 por ciento. Es decir, está en una situación en que 
encontrarse con la titular de Sedesol le aportará en la construcción de la imagen de gobernante ―plural y conciliador‖. 

¿Será? 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Rectoría: Mejor sería entregarle la Autopista del Sol a la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en 
Guerrero (CETEG) para que hiciera uso de ella como quisiera, por lo menos en el tramo de Chilpancingo. El gobierno 
debería rendirse o construir, de una vez por todas, un libramiento que no pase ya por la ciudad.  Desde que se construyó 
la carretera en el sexenio de Carlos Salinas el paso por Chilpancingo se decidió por una consideración política. ¿Cómo 
tener una autopista que conectara la ciudad de México con Acapulco sin pasar por la capital del estado? Desde entonces 
se advirtió que los grupos de poder aprovecharían el paso para bloquear la autopista. Hay quien dice que se tomó la 
decisión precisamente para eso: para dar a esos grupos la capacidad de bloquear decisiones políticas.  ¿Por qué limitarse 
a la carretera? Que se consume la privatización de las escuelas públicas. Que se entreguen a la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación y a todos sus grupos afines, desde la sección 22 de Oaxaca hasta la CETEG de Guerrero, 

todas las escuelas de las zonas que controlan. ¿Para qué seguir peleando por una rectoría del Estado que el débil 
gobierno mexicano no quiere o no puede ejercer? Que se dé el dinero de educación pública, sin embargo, no al sindicato 
sino a los padres de familia, para que ellos decidan dónde quieren que estudien sus hijos. No habrá muchos, me temo, 
que escojan las escuelas controladas por la sección 22 o por la CETEG. Un padre que pueda elegir libremente mandará a 
sus hijos a escuelas que sí funcionen todos los días, en que los maestros no dediquen su tiempo a participar en 
movilizaciones políticas, en que sus hijos puedan obtener una educación de mayor calidad.  El poder de la CNTE surge de 
la debilidad del Estado mexicano. Mientras los grupos de militantes puedan con absoluta impunidad cerrar autopistas, 
robar autobuses, establecer plantones en Oaxaca o causar destrozos en el edificio de Rectoría de la UNAM, lo seguirán 
haciendo. Mientras se les entreguen recursos públicos aunque no realicen su trabajo, mientras mantengan un monopolio 
sobre las escuelas a las que pueden acudir las personas de menos recursos, ellos ejercerán, y no el Estado, la rectoría en 
materia educativa.  La reforma que ha propuesto el gobierno federal es, a mi juicio, un paso en la dirección correcta para 
una educación pública de mejor calidad. Pero el propio gobierno no ha querido hacer las cosas bien. Las promesas de 
que no se permitiría el cierre de la Autopista del Sol han quedado en declaraciones. En una sola ocasión intervino la 
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Policía Federal para desalojar un bloqueo, el 5 de abril, y sólo después de varias horas. Desde entonces la autoridad ha 
brillado por su ausencia... o por su cobardía.  De nada sirve proponer una reforma educativa, si el gobierno no tiene la 
fuerza o la voluntad para enfrentar a los grupos reaccionarios que se oponen a ella. Si el gobierno de Enrique Peña Nieto 
no puede dejar de pagar a los maestros que no asisten a clases, ni mantener abiertas las autopistas, ni defender a los 
ciudadanos tomados como rehenes, entonces mejor que no haga reformas.  Que se rinda, que entregue la Autopista del 
Sol a la CETEG, el centro de Oaxaca a la sección 22, las escuelas de Oaxaca y Guerrero a la CNTE y las escuelas rurales 
de Michoacán a los normalistas. No hay peor cosa que un Estado que pretende ejercer la rectoría sobre la educación y 
termina dando lástima.  Corrupción Seis millones 152 mil pesos del presupuesto de Baja California para entregar a los 
periodistas que el gobierno de Baja California quiera. Mala señal en cualquier momento, pero más en un año electoral 
para el estado. El gobierno y el congreso bajacalifornianos quieren institucionalizar la corrupción de los periodistas. 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La superpotencia contra un chavito de 19 años: Qué tiempos más raros nos ha tocado vivir. Es lo que pensé el 
viernes cuando seguí por televisión, con mucho interés, y también algo de morbo, la persecución de Dzhokhar 
Tsarnaev, uno de los presuntos terroristas que llevaron a cabo el atentado del Maratón de Boston del lunes pasado. 
Miles de policías y militares de Estados Unidos buscando a un chavito de 19 años que, encima, se sospechaba que estaba 
herido. Era impresionante: uniformados de todo tipo de corporaciones policíacas y castrenses, armados hasta los dientes, 
con vehículos de combate, apoyados por helicópteros Black Hawks, en una ciudad paralizada para ―cazar‖ al presunto 
terrorista. Pero resulta que este terrorista tenía la cara de un muchacho incapaz de matar a una mosca. CNN entrevistaba 
a gente que conocía a Dzhokhar en la zona metropolitana de Boston. Todos sus amigos, maestros y entrenadores 
coincidían: era un buen tipo. Amable, trabajador, capitán del equipo de lucha de su escuela, era una adolescente 
―normal‖ que estudiaba en la Universidad de Massachusetts. Fumaba mariguana, le gustaba la música, tuiteaba mucho y 
hablaba poco de política. La ciudad de Cambridge, adyacente a Boston, incluso le había dado una beca académica. 
Dzhokhar nació en 1993 en Chechenia. Inmigró a Estados Unidos en 2002 con su familia. Solicitaron y les fue concedido 
el asilo en este país. El 11 de septiembre de 2012, el joven se convirtió en ciudadano estadunidense. Mientras un Ejército 
de la superpotencia lo buscaba por las calles del suburbio de Watertown, muchos nos preguntábamos cómo era posible 
que un joven así, que se veía tan normal e inocente, hubiera planeado y ejecutado un acto terrorista que dejó tres 
muertos y cientos de heridos, muchos en condición crítica. En la televisión, algunos comentaristas conjeturaban que, en 
realidad, el cerebro de la operación había sido su hermano mayor, Tamerlan Tsarnaev, quien había muerto unas horas 
antes en la persecución policiaca. Este joven de 26 años de edad, se informaba, había hecho el año pasado una visita de 
seis meses a Rusia y, a su regreso, fue entrevistado por el FBI a petición de un gobierno extranjero que lo vinculaba con 
grupos políticos radicales. Pero no pasó nada. El FBI lo dejó ir. La pregunta es si convenció a su hermano menor de 
poner las bombas en la meta del Maratón de Boston. Para Fox News, a diferencia de CNN que tenía una cobertura más 

cuidada y equilibrada, el asunto era irrelevante porque aquí la cosa era más simple: estábamos frente a un par de 
miserables yihaidistas musulmanes que pretendían borrar del mapa a los cristianos estadunidenses. Y es que los 
hermanos chechenios efectivamente profesaban la religión islámica, aunque no había evidencia de que simpatizaran con 
grupos fundamentalistas. La noche caía en Boston cuando se informó que el virtual toque de queda sobre la ciudad se 
levantaba. La policía seguiría buscando a Dzhokhar pero la gente ya podía salir a las calles. Fue entonces que una 
persona vio rastros de sangre que llegaban a un bote cubierto por una lona. La levantó y vio a una persona herida. Llamó 

a la policía quien envió un robot para destapar la lona. Ahí se encontraba el joven herido. Al parecer hubo un intercambio 
de balazos (los hermanos, en el intento de fuga que hicieron una vez que el FBI publicó sus fotografías como los 
sospechosos del atentado terrorista, se armaron y, en una larga persecución que comenzó ese viernes en la madrugada, 
mataron a un policía e hirieron a otro). La superpotencia finalmente atrapó a Dzhokhar en el bote estacionado en la 
parte posterior de una casa. Lo enviaron a un hospital donde permanece en estado crítico, aunque su vida no peligra. 
Con el chavito de 19 años hospitalizado, los políticos declararon la victoria: los alcaldes de la zona, el gobernador de 
Massachussets y el presidente Obama. En las calles de Boston, la gente salió a aplaudirles a policías y militares. 

Emocionados, gritaban ―U-S-A, U-S-A‖. Extraños tiempos estos en que dos jóvenes, que parecen normales e inofensivos, 
resultan terroristas que matan y hieren a inocentes. Un país que moviliza a un Ejército entero para atrapar a un chavito 
de 19 años herido. Unos medios de comunicación que, conforme van informando en tiempo real, exacerban un 
patriotismo infumable. Y una sociedad que festeja la detención del nuevo rostro imberbe del terrorismo mundial como si 
ese país hubiera ganado otra guerra mundial. En Hollywood seguramente ya están escribiendo el guión de esta 
estrambótica historia. (Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

LA VISITA del presidente Barack Obama está a la vista (2 y 3 de mayo), en un contexto en el que los gobiernos de 
ambos países han logrado cambiar los énfasis de la agenda común. Pero la administración de Enrique Peña Nieto luce 
preocupada por el conflicto magisterial, con potencial para dañar la imagen del país. Nos aseguran que se ha ordenado la 
mayor sensibilidad en el manejo de este problema, lo que podría posponer la aprobación de las leyes que normarán la 
reforma educativa. También será necesario, nos dicen, mejorar la coordinación entre el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, y su subsecretario Luis Enrique Miranda, a quienes se ha confiado las negociaciones con los 
mentores disidentes. 

EL SENADO recibirá esta semana, quizá hoy mismo, la iniciativa de reformas financieras que anunció ayer el secretario de 
Hacienda, Luis Videgaray, la cual alentará al sistema bancario a prestar más y en condiciones menos gravosas para sus 
clientes. El sector da por descontado que se avanzará en ese sentido. Si ya se sabe el qué se quiere, falta conocer el 
cómo: o se obliga a los bancos a reducir la diferencia de tasas entre lo que pagan a inversionistas y lo que cobran a 
acreditados, o se les pide exigir menores garantías para otorgar préstamos. También se buscará el papel de Banobras 

como banca de desarrollo, que fue abandonada durante los gobiernos del PAN. 

QUINTANA ROO y su gobierno, que encabeza Roberto Borge, prende cada día más focos rojos en oficinas de alto nivel 
dentro de la administración federal. Desde esos ámbitos le llegó al mandatario estatal la preocupación sobre los malos 
resultados que puede afrontar el PRI en las próximas elecciones locales, y la inquietud por el auge del crimen organizado 
en destinos turísticos clave, como Cancún. Sin embargo, nos dicen que el gobernador Borge permanece largos lapsos en 
su residencia de Cozumel, donde se declara aburrido. Pero en días recientes, nos aseguran, tuvo una iniciativa genial: se 
gastó 300 mil dólares para contratar a las sensuales ―vaqueritas‖ del equipo de futbol americano Dallas, a las que hizo 
llevar hasta Cozumel mismo, oficialmente para promover el flujo de visitantes. 

ESTA SEMANA, previsiblemente el jueves, se conocerán los nombres de los finalistas en la búsqueda por la presidencia 
de la Organización Mundial de Comercio (OMC), y puede haber un campanazo del mexicano Herminio Blanco, cuya causa 
ha sido impulsada por el equipo del canciller José Antonio Meade y en particular por el subsecretario Carlos de Icaza, 
quien la semana pasada realizó un discreto viaje a Londres —donde representó a México durante las exequias de 
Margaret Thatcher— y París. 

LA UNAM es nuevamente objeto de acoso por parte de grupos que mantienen oculto no sólo el rostro, sino el conjunto 
de sus motivaciones. La institución, que conduce el doctor José Narro, ha identificado que quienes este fin de semana 
asaltaron nuevamente instalaciones universitarias son un grupo de alumnos del Colegio de Ciencias y Humanidades 
expulsados y denunciados penalmente por actos de vandalismo. Como es obvio, el Ministerio Público respectivo no hizo 
su trabajo, porque el vandalismo regresó con reclamos de una ―negociación‖. Por ello la Universidad ha presentado una 
nueva denuncia por la presunción de diversos delitos. Es urgente que la autoridad y el conjunto de la sociedad acompañe 
la defensa de la UNAM. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA GRAN DUDA esta semana es: ¿verá la luz la reforma en telecomunicaciones o será el primer gran tropiezo del nuevo 
gobierno? 
 

LA PREGUNTA no es ociosa toda vez que las "modificaciones" que le hicieron los senadores al dictamen aprobado en San 
Lázaro tienen muy molestos a los diputados panistas. 

DE HECHO, su dirigente Gustavo Madero ya dijo que los cambios impulsados por sus propios senadores -con Ernesto 
Cordero a la cabeza- dan al traste con un aspecto fundamental: la capacidad de sanción de la Comisión Federal de 
Competencia contra quienes violen la ley. 
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SI LOS diputados albiazules se niegan a avalar la minuta enviada por los senadores, se ve difícil que el PRI pueda sacar 
adelante la reforma, sobre todo cuando faltan unos días para que concluya el periodo ordinario de sesiones. 
 
DA LA IMPRESIÓN que a la dirigencia del PRD se le olvida que Miguel Ángel Mancera no es perredista. 

COSA DE VER, por ejemplo, que por más berrinche que hagan en el sol azteca, el mandatario capitalino no va a seguir la 
línea que le quieran trazar. 

HOY SE REUNIRÁ Mancera con Rosario Robles, lo cual tiene con el hígado descompuesto a los del PRD. Tan es así que le 
hicieron llegar una misiva para pedirle que recapasitara, pues no consideran una interlocutora válida a la titular de la 
Sedesol. 
 
¿POR QUÉ? Pues por el supuesto operativo del PRI en Veracruz para usar con fines electorales los programas sociales del 
gobierno federal. 

PARA los perredistas la llegada de la Cruzada Nacional contra el Hambre al DF es la cabeza de playa tricolor para tratar 
de recuperar el gobierno capitalino. 

SIN EMBARGO, Mancera no se complica la existencia y ya le contestó al dirigente perredista local, Manuel Oropeza, que 
se va a sentar, va a dialogar y va a acordar con Robles, pues él sí la reconoce como la interlocutora oficial por parte del 
gobierno federal. 

EN TODO ESTO será interesante qué papel adoptan los cuatro delegados que también asistirán al encuentro: la de 
Gustavo A. Madero, Nora Arias; la de Tlalpan, Maricela Contreras; el de Álvaro Obregón, Leonel Luna; y el de Iztapalapa, 
Jesús Valencia. 

EL QUE el otro día celebró su cumpleaños -y de manera muy singular- fue Ildefonso Guajardo. 

AL TITULAR de Economía le tocó apagar sus 56 velitas en Surubaya, Indonesia, donde se llevó a cabo la Reunión de 
Ministros de Comercio del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico. 

TAL VEZ cuando regrese pueda celebrar como le gusta: con cabrito y carne asada. 

CUENTAN QUE una de las más contentas en la boda de Ludwika Paleta y Emiliano Salinas fue Cristina Díaz, senadora 
priista por Nuevo León. 

QUIENES la vieron dicen que estuvo muy cerca del papá del novio, Carlos Salinas de Gortari. 

DE HECHO a la legisladora le tocó sentarse en la mesa del ex Presidente, compartiendo el pescado a la talla con Pedro 
Aspe y Diego Fernández de Cevallos. 

FALTA VER si esta distinción a la senadora le dará un empujoncito en su carrera rumbo a la gubernatura nuevoleonesa o 
si, por el contrario, esa cercanía con Salinas le costará cara en términos de imagen. 

POR LO PRONTO lo bailado ya ni quién se lo quite. 

(redacción, página 10) 
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